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Пестициды –  
не мед, не сахар,  
«на глазок»  
не отмеришь...

Как ухаживать  
за вишней  
и лечить  
флоксы

8начать  
с дома своего

Среда обитания
Так уж «лоскутна»  
и «полосата» жизнь 
нашего региона:  
в одном месте –  
самые современные 
культурные изыски, 
«мозговой штурм» 
ученых и художников  
в поисках путей 
развития современного 
искусства,  
а в другом – чуть ли  
не средневековая 
неустроенность быта,  
и «осаждают» наши 
земляки кабинеты 
чиновников,  
причем без особого 
результата…

Увлечения
Кемеровская «Студия 
Неосознанной Музыки» 
выпустила программу 
«Таблетки»  
и проколесила с ней  
по нескольким городам 
России, включая Москву 
и Санкт-Петербург.  
Это был не «тур»,  
не «чёс», а скорее 
авантюрное 
путешествие «на свой 
страх и риск», но его 
результат превзошел 
все ожидания!

Фото Сергея Гавриленко.
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Вторая и третья страницы подготовлены  
службой новостей газеты «Кузбасс»  
с использованием сообщений пресс-службы АКО. 
Тел.: 72-67-67, 72-36-45.

короткоурожай-2012

5279 руб.
— в среднем величи-
на прожиточного 
минимума в Кеме-
ровской области за 
второй квартал 
2012 года в расчете 
на душу населе-
ния.

В том числе для 
трудоспособного 
населения — 5662 
руб., для пенсионе-
ров — 4100 руб., для 
детей — 5200 руб. 
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знай наших!

Партию курятины с 
сальмонеллой выявили 
специалисты Управле-
ния Россельхознадзора 
по Кемеровской области 
в Кемерове. Мясо цып-
лят предназначалось для 
поставки в дошкольные 
учреждения города.

Как рассказал «Куз-
бассу» начальник отдела 
внутреннего государс-
твенного ветеринарного 
надзора управления Рос-
сельхознадзора Виталий 
Коснырев, патогенный 
микроорганизм группы 
С1 Salmonella infantis об-
наружили в ходе проведе-
ния плановой проверки 
МБУ «Комбинат питания 
управления образования 
администрации г. Кеме-

контроль

На две недели раньше…
Первым  
в Кузбассе уборку 
урожая-2012 начало 
15 июля ООО 
«Плотниковское» 
(А.И. Пылков)  
из Крапивинского 
района. Хозяйство 
ведет обмолот 
озимой сурепицы.

Повсеместно из-за 
жары сроки уборки ози-
мых сдвинулись почти на 
две недели вперед от при-

вычных. Уборочную начи-
нают и другие районы. В 
Ленинск-Кузнецком райо-
не фермер Александр Пе-
черкин молотит горох, 
которым у него засеяны 
600 гектаров, а в КФХ «Пе-
черина» косят в валки 
озимую пшеницу с 375 
гектаров. На 315 гектарах, 
занятых озимой сурепи-
цей, уборочную страду в 
Прокопьевском районе 
открыло ООО «Гефест».

Засуха сделала свое 
дело. По словам одного из 
опытнейших кузбасских 

агрономов Александра 
Черных, в этом году уда-
чей для КФХ «Печерина», 
в котором он трудится, 
можно считать урожай-
ность по озимой пшенице 
15 центнеров с гектара. 
Это вдвое ниже, чем в 
среднем за последние 
годы.

В целом по Кузбассу 
прогноз по урожаю уже 
снижен до 800 тысяч тонн. 
С 2000 года «кузбасский 
каравай» не был ни разу 
меньше миллиона тонн. 

Игорь АЛЁХИН.

Уровень безработицы в Междуреченске снизил-
ся до минимальной величины 1,5%. 

По мнению директора центра занятости Натальи 
Гусевой, на снижение уровня безработицы повлиял 
ряд факторов, таких как создание новых рабочих мест 
(в том числе через предпринимательство), стабилиза-
ция в экономике и государственная поддержка пред-
приятий в кризисный период.

По просьбам кузбасских верующих срок пребы-
вания ковчега с частицей мощей святой блаженной 
Матроны Московской на территории Кемеровской 
и Новокузнецкой епархии продлен до конца авгус-
та.

Таким образом, святыня побывает дополнительно 
в 17 православных храмах Кузбасса. Помолиться у 
ковчега смогут жители Калтана, Мысков, Гурьевска, 
Тайги и других городов и поселков. Вторично мощи 
блаженной старицы привезут в Киселевск, Прокопь-
евск, Ленинск-Кузнецкий и Кемерово.

Сборник стихов под названием «И рифмой 
сердце замирает…» выпустила Крапивинская меж-
поселенческая центральная библиотека.

В преддверии юбилея она объявила конкурс стихов, 
посвященных 280-летию п. Крапивинский. Люди от-
кликнулись. Жители со всего района приносили в 
библиотеку и ее филиалы стихотворения собственно-
го сочинения. По итогам конкурса были выбраны 
лучшие авторы, чьи произведения и вошли в сбор-
ник.

Рекордный 
урожай 
призов 
Сразу 13 — столько дипломов и званий лауреатов 
привезли с Х Всероссийского конкурса «Синеокая 
Анапа» учащиеся Кемеровской центральной 
детской музыкальной школы № 1.

— Такого количества 
наград с одного фестиваля 
мы еще не привозили! — 
смеется зам. директора 
ЦДМШ Инна Аксенова. 
— Это и правда рекорд.

Приятно отметить, 
что и Гран-при достался 
нам: высшей награды 
«Синеокая Анапа» удос-
тоила ансамбль вокаль-
ной музыки «Триоль» 
(руководитель Ольга Гор-
диенко).

Надо сказать, что де-
легация кемеровчан на 
этом конкурсе была са-
мой представительной: 
только из ЦДМШ № 1 в 
Анапу поехали 83 челове-
ка. Среди них — оркестр 
народных инстументов и 
ансамбль «Радость» под 
руководством Александ-
ра Соловьева, ансамбль 
«Веселые нотки», квартет 
в о к а л и с т о в  « Н о к -
тюрн»…

Высокие награды по-
лучили не только коллек-
тивы, но и юные солисты 
— Елизавета Веремеева, 
Алина Васина, Варвара 
Колотовкина, а также ба-
янисты и аккордеонис-
ты.

Всего в конкурсе «Си-
неокая Анапа», который 
проходит под патронатом 
народного артиста СССР 
Иосифа Кобзона, прини-
мали участие более 1600 
детей из почти трех десят-
ков российских городов. 
Жюри под председатель-

ством Андрея Билля (Мос-
ква)  высоко оценило 
именно кузбасских испол-
нителей, отметив не толь-
ко «взрослое» мастерство, 
но и выразительность 
звучания, яркую эмоцио-
нальность.

— Приятно и то, что 
мы запомнились на этом 
конкурсе своей програм-
мой, — говорит Инна 
Аксенова. — Большинство 
вокалистов выступали с 
народным пением или 
эстрадным вокалом, а мы 
взяли призы в академи-
ческом вокале, что для 
школы провинциального 
города редкость. Поразил 
жюри и «сибирский раз-
мах». Такого большого 
оркестра, как у нас (36 
человек на сцене!), не 
было ни у кого. Для на-
ших выступлений при-
шлось особый зал предо-
ставлять.

Как педагог и мать, 
Инна Леонидовна отмеча-
ет и такой немаловажный 
факт: выступление на пре-
стижном всероссийском 
конкурсе — не только 
возможность продемонс-
трировать таланты наших 
юных земляков, но и шанс 
поправить здоровье. Ведь 
плюсом к фестивалю (он 
продолжался неделю) 
ребятам была подарена 
возможность еще неделю 
отдохнуть на море.

Ольга ШТРАУС.

В областном центре нынешним 
летом появилось около 40 цветочниц, 
выполненных из композитных 
материалов. Они пришли  
на смену бетонным изделиям.

Как пояснила главный 
специалист управления 
дорожного хозяйства и 
благоустройства городс-
кой администрации Елена 
Рафалович, внешнее офор-
мление таких вазонов вы-
полнено декоративной 
крошкой. Они устойчивы 
к биологическим и меха-
ническим воздействиям, 
долговечны: срок службы 
до 10 лет. Изделия достав-
лены из Санкт-Петербурга. 
Одна такая ваза стоит 15 
тыс. руб. Из других нови-
нок благоустройства спе-
циалист назвала велопар-
ковки, скульптурную ком-
позицию «Лиса и журавль» 

у театра для детей и юно-
шества, а также цветочни-
цы из стеклокомпозита в 
форме дуг и шаров.  

Говоря о программе 
озеленения, Елена Рафало-
вич сообщила, что ежегод-
но площадь новых посадок 
в Кемерове увеличивается 
на 1 тыс. кв. метров. Сейчас 
общий объем городских 
цветников составляет свы-
ше 35 тыс. кв. м на терри-
ториях общего пользова-
ния — скверах, парках, 
газонах и магистралях.

Евгений БЕСЕДИН. 
Фото  

Сергея Гавриленко. 

Процветут десять лет

«Калорийная» 
сальмонелла
рово». Сальмонеллу выяви-
ли в партии мяса цыплят-
бройлеров 1-й категории 
(производитель — ЗАО 
«Уралбройлер» Челябинс-
кой области). 

Партия мяса, около 4 
тонн, поступила в Кемеро-
во из Алтайского края с 
предприятия ООО «Кало-
рия» (г. Барнаул). Специа-
листы внутреннего Госвет-
надзора приостановили 
поставку партии мяса пти-
цы в дошкольные учрежде-

ния города на срок до 5 
дней до предъявления вете-
ринарных сопроводитель-
ных документов, которые 
поставщик обязан был 
представить вместе с гру-
зом и которых данная пар-
тия не имела. Пробу мяса 
направили в ветеринарную 
лабораторию для под-
тверждения безопасности 
задержанной партии. Ла-
бораторные исследования 
выявили сальмонеллу. В 
настоящее время задер-

Куры являются типичными носителями сальмонелл. Сальмонел-
лез — острое инфекционное кишечное заболевание, которое у чело-
века вызывают бактерии рода Salmonella. Как правило, характери-
зуется развитием интоксикации, поражением желудочно-кишечного 
тракта, рвотой и поносом. У детей протекает наиболее тяжело.

жанная партия мяса пти-
цы арестована, приняты 
меры по ее изолирован-
ному хранению. Отобра-
ны повторные пробы на 
наличие патогенных мик-
роорганизмов, они будут 
готовы на следующей не-
деле. По результатам пов-
торного анализа будет 
приниматься решение о 
дальнейшей судьбе арес-
тованной курятины. Ей 
«светит» либо переработ-
ка, либо уничтожение.
КСТАТИ

Последний раз саль-
монеллу в регионе специ-
алисты Россельхознадзо-
ра выявляли в апреле  
2008 г. Партия мяса пти-
цы, около 19 тонн, тогда 
прибыла в Кемерово с 
птицефабрики «Приазов-
ская» (Ростовская об-
ласть). Часть опасной 
продукции задержали, 
часть успела «разойтись» 
по городу.

Юлия 
 МАТЮЩЕНКО.
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20 июля 
Небольшая облачность, без осадков, ветер восточ-

ный 2-7 м/с, днем местами порывы до 12 м/с. Темпера-
тура ночью +9° — +14ºС, днем +27° — +32ºС. 

21 июля 
Небольшая облачность, без осадков, ветер восточ-

ный 2-7 м/с, днем местами порывы до 12 м/с. Темпера-
тура ночью +11° — +16ºС, днем +27° — +32ºС.

Днем небольшая об-
лачность, без осадков, 
ветер восточный сла-
бый.

Давление и влаж-
ность существенно не 
изменятся.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается повышен-
ный.

Се
го

дн
я

Восход 3.59 Заход 20.44 Долгота дня 16.45

Заход 20.12 Восход 4.18  Новолуние 19 июля

курьер

преступление и наказание

Прогноз предоставлен Кемеровским гидрометеоцентром.

соревнованиярейтинг

«Влияние погодных 
условий лета-2012 на 
будущий урожай» — 
прямую телефонную 
линию на эту тему про-
водит газета «Кузбасс» 
и Кемеровский Гидро-
метцентр.

На вопросы читате-
лей ответит начальник 
отдела гидрометобеспе-
чения Раиса Бузунова и 
ведущий агрометеоро-
лог ФГПУ «ЦГМС» Гали-
на Тюкало. Также на 
интересующие темы 
будет говорить предсе-
датель клуба «Цветово-
ды Кемерова» Ольга Бе-
лозерцева.

Читатели смогут 
задать свои вопросы, 
узнать предваритель-
ный прогноз синоптиков 
на август и предстоя-
щую осень. 

Прямая линия со-
стоится в  четверг ,  
26 июля, по телефону в 
Кемерове (8-3842) 72-29-
56 с 14 до 15 часов. Воп-
росы можно заранее 
прислать по электрон-
н о й  п о ч т е  n e w s @
kuzbass85.ru или оста-
вить на сайте газеты 
www.kuzbass85.ru c по-
меткой «на прямую 
линию». Звоните! Пи-
шите!

анонс 

ф
а

кт

криминал

Поймал – 
отпусти
На пруду в деревне Береговая прошли 
областные соревнования по спортивной 
ловле рыбы снастями дальнего заброса 
«Кемеровская рыбалка. Дистанция-2012». 
Погода выдалась удачной больше  
для купания, чем для рыбалки.  
Но самые упорные все-таки добыли трофеи.

Еще недавно считались 
экзотикой, а сегодня все 
более популярны у кузбас-
совцев такие современные 
снасти, как матчевая поп-
лавочная удочка и фидер. 
Они позволяют ловить 
рыбу вдали от берега. Уже 
третий год подряд привер-
женцы этих способов лов-
ли собираются помериться 
силами на соревнованиях 
по ловле снастями дальнего 
заброса «Кемеровская ры-
балка. Дистанция». 

«На этот раз условия 
ловли отличались от уже 
привычных участникам, 
— рассказывает организа-
тор соревнований, адми-
нистратор сайта «Кемеров-
ская рыбалка» Сергей Под-
дубский. — Уровень воды 
ниже обычного, береговая 
линия шире, жара и не-
удобный подход к воде ос-
ложняли ловлю».

Но для того и проводят-
ся соревнования, чтобы 
выявить сильнейших рыбо-
ловов, способных ловить в 
любых условиях и в любую 
погоду.

В результате восьмича-
сового турнира из 21 учас-

тника «ушли от нуля» 9 
спортсменов, которые 
поймали в общей слож-
ности около 16 кг рыбы. К 
сожалению, карп, кото-
рым знаменит здешний 
пруд, в этот день не кле-
вал. Добычей удачливых 
спортсменов были толс-
толобик, лещ и плотва. 
Всего было поймано 20 
«хвостов».

Больше всех наловил 
Юрий Подтяшкин (г. Ке-
мерово), который достал 
из воды 8,635 кг рыбы (6 
штук). Ему же достался 
самый крупный трофей 
— толстолобик весом 1,76 
кг.

Второе место у Миха-
и л а  С т р о к о л ь с к о г о  
(г. Кемерово) — 4,58 кг  
(4 штуки). На третьем 
месте — Виталий Лева  
(г. Топки), поймавший 
одну рыбу весом 1,23 кг. 

На соревнованиях 
действовал принцип 
«поймал-отпусти», поэто-
му весь улов вернулся 
обратно в водоем.

Максим 
 МОСКВИКИН.

О ситуации вокруг пи-
рамиды «МММ» газета 
«Кузбасс» уже рассказыва-
ла (см. номер за 21 июня). 
Покажется странным, но, 
несмотря на миллионы 
обманутых граждан, скан-
дально подмоченную ре-
путацию самой «МММ» и 
ее отца-основателя Сергея 
Мавроди, многочислен-
ные предупреждения не 
поддаваться на уловки 
сомнительных личностей, 
люди в надежде быстро и 
сказочно разбогатеть про-
должали нести деньги в 
офисы «МММ».

И вот в полиции Кеме-
рова возбуждено первое 
уголовное дело, связанное 
с «МММ». Правда, конк-
ретных подозреваемых в 
нем нет, и возбуждено оно 
по факту мошенничества.

ИЗ МАТЕРИАЛОВ 
СЛЕДСТВИя

— В управление МВД 
России по городу Кемеро-
во обратилась жительни-
ца областного центра и 

сообщила о том, что стала 
жертвой мошенников, — 
рассказала сотрудница 
пресс-службы полиции 
Оксана Душковая. — В 
надежде легко и быстро 
заработать денег она поте-
ряла 35 тыс. руб.

По словам женщины, 
ранее она слышала много 
негатива об «МММ». Но 
после рассказов хорошей 
знакомой о том, что чья-то 
родственница якобы зара-
ботала с помощью этой 
структуры большие деньги, 
поддалась искушению и 
сама позвонила по номеру 
«МММ-2011» в Кемерове. 
Встреча с представительни-
цей пирамиды состоялась 
в начале мая в одном из 
городских кафе. Женщины 
быстро нашли общий язык, 
«деятельница» «МММ» 
внешне показалась ей очень 
приветливой и внушаю-
щей доверие. Представи-
тельница «МММ» объясни-
ла, что, чем раньше вло-
жить деньги, тем раньше 
можно получить свою при-

быль в размере 50 процен-
тов от вложенной суммы. 
Кроме того, действует ак-
ция, которая дает возмож-
ность вкладчику получить 
еще 40%.

Кемеровчанка не стала 
откладывать свое решение 
в долгий ящик и через 
банкомат перечислила на 
указанный счет 35 тыс. 
руб. То, что письменно 
никаких договоров заклю-
чено не было, ее почему-то 
не смутило.

Через месяц вкладчи-
ца отправилась за своими 
первыми «процентами» в 
офис «МММ» на улице 50 
лет Октября. Однако там 
выдать деньги ей отказа-
лись, попросив прийти 
позже. Когда история ста-
ла повторяться, женщина 
обратилась в полицию…

Вероятно, в ближай-
шее время в полицию 
потянутся и другие люди, 
ставшие жертвами пира-
миды со стажем.

Всеволод 
 ВЛАДИМИРОВ.

Поиграли в пирамидки
В Кемерове возбуждено первое уголовное дело  
по факту мошенничества, связанного с деятельностью 
финансовой пирамиды «МММ».

36-летний житель 
Таштагола Александр 
Мосунов признан ви-
новным в насильствен-
ных действиях сексуаль-
ного характера в отно-
шении 3-летней девочки 
и приговорен к 12 годам 
лишения свободы.

Как установило следс-
твие, в июле прошлого 
года он находился в гостях 
у своих знакомых. Они 
вместе жарили шашлыки 
и выпивали во дворе дома. 

12 лет педофилу
Там мужчина заприметил 
3-летнюю дочурку хозяев. 
Зайдя за баню, куда забе-
жал ребенок, он совершил 
с ней насильственные дейс-
твия сексуального характе-
ра. Оценив собранные 
следствием доказательства, 
в том числе заключение 
психофизиологической 
экспертизы с применением 

детектора лжи, постоянная 
сессия Кемеровского облас-
тного суда в Новокузнецке 
сочла обвиняемого винов-
ным в инкриминируемых 
деяниях и приговорила его 
к 12 годам 1 месяцу лише-
ния свободы в колонии 
строгого режима. Кроме 
того, как уточнили в пресс-
службе регионального 

Следственного комитета, 
он будет принудительно 
наблюдаться и лечиться у 
психиатра, а после отбы-
тия наказания в течение 
одного года должен быть 
ограничен в свободе пере-
движения.

Приговор не вступил 
в законную силу и может 
быть обжалован в суд вы-
сшей инстанции.

Владимир  
ДМИТРИЕВ.

В единой дежурно-диспетчерской службе Ленинск-
Кузнецкого района появилось новое современное 
техническое оснащение. Здесь установлена аппара-
тура видеоконференцсвязи, благодаря которой уже 
сегодня возможно проведение прямых линий в онлайн-
режиме. Кроме того, в кабинет приобретена оргтех-
ника, мебель и необходимые бытовые приборы. 

Этот рейтинг состав-
лен агентством РБК. Его 
сотрудники обращают 
внимание на тот факт, что 
россияне предпочитают 
отдыхать за пределами 
родной страны. А все по-
тому, что люди сталкива-
ются с множеством пре-
пятствий: высокая стои-
мость билетов до места 
назначения, отсутствие 
развитой туриндустрии  
и др. Поэтому в этой не-
равной борьбе и побежда-
ет недорогой и комфорта-
бельный пляжный отдых 
в Турции или Египте. Дру-
гая проблема, по мнению 
РБК, — плохая информи-
рованность граждан об 
интересных «отечествен-
ных» местах. Турагентства 
традиционно предлагают 
несколько вариантов: 
Санкт-Петербург, Москва, 

озеро Байкал и, конечно, 
отдых на Чёрном море.

Однако в последнее 
время ситуация начала 
понемногу меняться: ком-
пании ищут новые точки 
на карте для нестандарт-
ного отпуска в пределах 
страны. Вот как раз эти 
места и вошли в рейтинг. 
В топе оказались: край 
огнедышащих вулканов 
на Камчатке, приполяр-
ное паломничество на 
Соловецкие острова, ар-
бузно-степной вояж в 
Астраханской области, 
побережье Азовского 
моря, поиски йети в Ке-
меровской области, путе-
шествия по российским 
буддистским храмам в 
Элисте, алмазный карьер 
в Якутии.

Алена ФЕДОТОВА. 

В поисках йети, 
арбузов  
и алмазов
Экспедиции по поискам снежного человека 
в Горной Шории вошли в рейтинг самых 
необычных способов проведения отпуска.

день ночь
Кемерово +28 – +30 +13 – +15
Новокузнецк +28 – +30 +11 – +13
Таштагол +29 – +31 +9 – +11
Мариинск +26 – +28 +9 – +11
Л.-Кузнецкий +27 – +29 +10 – +12
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ДУМЕНКО.

В Ленинске-Кузнецком 
в прошлом году было 

затеяно дело, которое в 
Кузбассе просто напра-
шивалось. Стоило только 
посмотреть на отвалы 
угольных предприятий, 
на обочины технологиче-
ских дорог. Огромные 
шины, на фоне которых 
так любят фотографиро-
ваться все гости угольных 
разрезов, там просто ва-
ляются. В лучшем случае 
складываются в одном 
месте. Весь развитый мир, 
уверяли люди, затеявшие 
переработку этих шин, 
все это превращает в 
крошку, которую укаты-
вают в дорогу для боль-
шей эластичности, в ре-
зиновые изделия, в новые 
шины. Чем мы-то хуже? 
Да мы даже лучше, пото-
му что под рукой сырье 
– сами шины диаметром 
до четырех метров.

Дело на поверку ока-
залось не самое сложное. 
Поездили по Европе, по 
Китаю, насмотрелись 
разных заводов. Подобра-
ли то, что потянут сами 
по деньгам, заказали обо-
рудование, вложились в 
покупку и ремонт бро-
шенного цеха. Пошло, 
правда, не все как по мас-
лу. Своих денег не хвата-
ло, попросили кредит у 
банка. С этим вышла за-
минка. Вмешались об-
ластные власти. Не про-
сто так, а потому что к 
тому времени фирма 
«СибЭкоПром-Н», соз-
данная для реализации 
шинного проекта, стала 
первым резидентом соз-
данной в Ленинске-Куз-
нецком зоны экономиче-
ского благоприятствова-
ния. А резидентам таких 
зон, согласно областному 
закону, должна оказы-
ваться всяческая под-
держка. В итоге под га-
рантии области компа-
ния кредит получила. 
Еще новому производ-

Обещанного 
дождались
Что нужно для появления нового бизнеса? 
Идея. Деньги. Желательно поддержка властей. 
Иногда, конечно, все это заменяют люди. 
Которые знают, чего хотят, и добиваются 
своего. Даже если нет денег и поддержки. 
Потому, как ни посмотри, вначале все же идея. 
О новом продукте, услуге. Либо уникальных, 
либо таких, как у всех, только лучше качеством 
или ценой.
Идей в любой, даже журналистской, 
командировке в Кузбассе можно найти 
предостаточно. Правда, далеко не все из них 
потом становятся адресом для возвращения. 
Больше года назад в Ленинске-Кузнецком, 
пробираясь по снегу к цеху, где, как меня 
уверяли, скоро будет завод по переработке 
шин от «БелАЗов», верила, что вернусь сюда 
еще. Уж больно человек, затеявший все это, был 
хваткий. С опозданием (от собственных планов)  
почти на год на этой неделе он открывает свое 
предприятие для всех заинтересованных.  
Вот только особо желающих пока не видно.

ству помогли, когда пона-
добилось тянуть электро-
сети непосредственно до 
цеха. Словом, убирая нер-
вы, создание завода по 
переработке шин, который 
официально открывается 
на этой неделе в Ленинске-
Кузнецком, можно считать 
даже блестящим приме-
ром, с одной стороны, 
предпринимательской 
инициативы, с другой – 
взаимодействия бизнеса и 
власти. Но это лишь с од-
ной стороны.

Обвинить угольщиков 
в нелюбви к природе – 
дело святое. Что брошен-
ные на дороге шины?! В 
реки идут ГСМ, в воздух – 
метан, пыль. И хорошо, 
если около разрезов нет 
жилых домов или огоро-
дов. От взрывов бывает, как 
на войне, трещат стены и 
рушатся крыши. Видят же 
все это угольщики. А раз 
видят, но продолжают де-
лать, значит, подсчет при-
были все остальное пере-
черкивает. Но иногда и 

нелюбви находятся рацио-
нальные объяснения. Биз-
нес говорит, что сдавал бы 
шины на переработку, да 
только нет таких мощно-
стей в Кузбассе, которые 
смогли бы справиться с 
металлокордом (шины для 
самосвала процентов на 30 
корд, остальное – слои 
металлической проволо-
ки). А раз так, чего впустую 
деньги переработчикам 
платить? Проще в Китай 
на переработку шины от-
править или просто хра-
нить их до поры до време-
ни. Еще легче просто все 
сжечь. Правда, мало кто 
мог объяснить, почему, 
собственно, шины встреча-
ются и в кузбасских лесах 
и полях. Еще меньше было 
тех, кто рассказывал о схе-
мах шинных заработков 
угольщиков. Деньги на 
утилизацию шин преду-
смотрены в любой компа-
нии. При этом контроль за 
этим формальный: предо-
ставляешь справку об ути-
лизации в надзорный ор-
ган, и все. Даже если потом 
найдут где-то на обочине 
шины, как докажут их 
принадлежность конкрет-
ному разрезу? А деньги на 
утилизацию, как вы пони-
маете, уже оприходова-
ны.

Преувеличивать нечи-
стый оттенок подобных 
схем я бы не стала. Но как 

еще объяснить обычному 
человеку нежелание уголь-
ных компаний отдавать 
шины на переработку уже 
запущенному производ-
ству, не ясно. Пока есть 
всего два договора, кото-
рые смогут дать работу 
предприятию на ближай-
шие полтора-два месяца. 
Дальше – путаные объяс-
нения от представителей 
разрезов. Одни говорят, 
что цены на уголь падают, 
кризис надвигается, лиш-
них денег платить перера-
ботчикам нет. Другие ки-
вают на то, что отправят 
свои шины в Китай, если 
уж очень приспичит. Тре-
тьи до конца не верят, что 
в Ленинске все всерьез и 
надолго. Вот, говорят, 
пусть себя покажут, а мы 
посмотрим.

Тем временем в Ле-
нинск-Кузнецкий наведы-
ваются покупатели рези-
новой крошки из России и 
из-за границы. Запущен-
ный завод выпускает и 
крошку, и плитку для без-
опасного покрытия дет-
ских и спортивных площа-
док. И на все это сейчас 
высокий спрос и хорошие 
цены. На днях приезжали 
немцы. Готовы покупать в 
придачу и металл, извле-
ченный из шин. Проблем 
со сбытом нет вообще, 
уверяют руководители за-
вода. Чтобы быстро завое-
вать рынок, нужно только 
наращивать объемы. Сей-
час  мощности завода по-
зволят перерабатывать 10 
тысяч тонн шин в год. В 
следующем году, если бу-
дет на то потребность рын-
ка, мощность можно удво-
ить. Вот только появится 
ли возможность…

Об этом, собственно, 
будут говорить владельцы 
компании со своими гостя-
ми на официальном от-
крытии первого в регионе 
предприятия по перера-
ботке крупногабаритных 
шин. Приглашены област-

ные и местные чиновни-
ки, угольщики. Кто кого 
убедит и кто потом что 
сделает, будет ясно совсем 
скоро. Площадка завода с 
шинами потихоньку пу-
стеет.

…Спросила у владель-
ца завода, почему бы но-
вому производству не 
заняться еще и сбором 
шин по лесам-дорогам. 
Он посмеялся: из перера-
ботчиков записала я его в 
сборщики отходов. Каж-
дый должен заниматься 
своим делом и зарабаты-
вать на этом. За перера-
ботку шин надо платить. 
Завод установил вполне 
щадящие (исходя из за-
трат) цены. А уж кто за-
хочет  еще и сборкой за-
няться – пожалуйста. 
Расчет же все-таки дела-
ется на то, что угольщи-
ки, у которых уже зало-
жены расходы на утили-
зацию шин, повернутся  
к переработке. Помочь  в 
этом, как уже было с бан-
ковским кредитом, могут 
чиновники. Приказать, 
конечно, угольщикам они 
не могут, но содейство-
вать – вполне. Экология у 
нас нынче тема трендо-
вая. И заводы целые оста-
навливаются, если уж 
областные власти и над-
зорные органы сильно 
чем-то недовольны. Раз-
резы, может, и не остано-
вят (все же угольщики у 
нас сегодня и без того 
переживают не лучшие 
времена). Но способ за-
с т а в и т ь  в з д р а г и в а т ь 
угольщиков всякий раз, 
когда речь заходит о ши-
нах, у властей точно най-
дется… А в день офици-
ального открытия завода 
по переработке шин,  по-
сле перерезания ленточ-
ки или нажатия на пуско-
вую кнопку (уж как полу-
чится), есть шанс решить 
многое в «теплой друже-
ственной обстановке», 
как говорится.
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проблема Игорь 
АЛЕХИН.

Раз проблема,  
три проблема…

- Людмила Викторов-
на,  какие нарушения на 
пестицидном фронте 
встречаются чаще?

- Что касается непо-
средственно хозяйств, 
проверки я не провожу, 
этим занимаются специа-
листы  территориальных 
отделов. Но могу сказать, 
что нарушения повсемест-
ны. Возьмем хотя бы 
складские помещения… У 
нас все они построены в 
советское время и сейчас 
используются лишь пото-
му, что ничего нового не 
строится. В связи с этим 
мы еще в девяностых го-
дах приняли решение: 
поскольку нет складской 
базы, отвечающей сани-
тарным правилам, препа-
раты хозяйства могут по-
купать только в объеме 
односезонного примене-
ния. У нас не Краснодар-
ский край, где сезон длит-
ся с апреля до ноября. 
Основное применение 
пестицидов происходит в 
июне-июле. И препараты 
можно приобрести на 
короткий период времени 
и ровно в том количестве, 
которое нужно для рабо-
ты. Если погодные усло-
вия или какие-то другие 
причины не позволили 
использовать средства 
защиты растений в теку-
щем году, мы обязываем 
сдавать остатки на хране-
ние организациям, у кото-
рых есть возможность 
хранить препараты. Ос-
новная часть сельскохо-
зяйственных предприя-
тий приобретает пести-
цидов столько, сколько 
необходимо. То, что с 
деньгами в селе непросто, 
даже выгодно: лишнего не 
покупают.

Есть проблема опры-
скивателей. Современной, 
высокоэффективной тех-
ники в области не так уж 
и много. Из 460 опрыски-
вателей основная часть – 
старая техника. Ко всему 
прочему они работают 
очень короткий период. 
Реально им приходится 
поездить по полю не-
сколько дней, ну, неделю-
другую, кто же будет не-
сколько миллионов тра-
тить на это?!

Еще одна проблема – 
подтверждение безопас-
ности выращенной про-
дукции. Для этого сель-
хозтоваропроизводители 
сдают на анализ продук-
цию в испытательные ла-
бораторные центры и 
представляют нам прото-
колы, свидетельствующие, 
что продукция проанали-
зирована, безопасна и 
может реализовываться 
без ограничений. Анали-
зы на содержание оста-
точных количеств пести-
цидов не дешевые, неко-
торых приходится нака-
зывать за отсутствие про-
токолов, для нас это прин-
ципиально. Ведь задача 
нашей службы не только 
в том, чтобы не отрави-
лись те, кто работает с 
пестицидами, но и насе-
ление. 

После обработки ра-

Пестициды
в поле 
и в теле
В номере за 12 июля было опубликовано 
начало беседы с Людмилой ТАИпоВой, 
начальником отдела администрирования 
ведомственных целевых программ Управления 
Роспотребнадзора по Кемеровской области  
о пользе и вреде пестицидов. Сегодня 
«Кузбасс» публикует окончание беседы.

стений пестицидами дол-
жен пройти срок ожидания 
до сбора урожая. У каждо-
го препарата он свой. У 
какого-то четыре месяца, 
например, гезагарда – гер-
бицида, применяемого на 
моркови. У каких-то три 
дня, это в основном био-
препараты. Но и здесь мно-
го составляющих. Пестици-
ды – не мед и не сахар, их 
при применении нельзя 
мерить «на глазок», иначе 
при превышении дозы 
вредители погибнут, но 
никто гарантии не даст, что 
огурцы или помидоры бу-
дут безопасны.

В поле вышли 
нелегалы

- Так в чем вопрос? Про-
веряй да запрещай…

- Когда препараты при-
меняются легально, все «на 
поверхности». Чтобы завез-
ти препараты, хозяйство 
должно получить разреше-
ние – «заключение на 
склад», а люди пройти 
медосмотр, гигиеническое 
обучение, должны приоб-
рести спецодежду и сред-
ства индивидуальной за-
щиты, показать материаль-
но-техническую базу. В ос-
новном все так себя и ведут. 
Но есть и такие, кто ника-
ких разрешений не получа-
ет, закупает ядохимикаты в 
соседних регионах, а нашу 
службу об этом не инфор-
мирует.

Что касается наших ос-
новных поставщиков – ООО 
«Сельхозхимия», ООО 
«Кардинал», – их деятель-
ность нам подконтрольна, 
мы знаем, что к ним посту-
пило, что они продали. Это 
легальный бизнес. Но при-
езжают неизвестные люди 
с Алтая, из Красноярского 
края, из Новосибирской и 
Томской областей, появи-
лись представители Тю-
менской области – что при-
возят, кому привозят, как 
применили, на каких куль-
турах? Никто не знает. Это 
делается умышленно: не 
надо вкладываться ни в 
обучение, ни в медосмотр, 
ни в ремонт складов… 
Даже если эти хозяйства 
сдадут на анализ свою про-
дукцию, ее проверят, ско-
рее всего, на содержание 
глобальных загрязнителей 
типа хлорорганических и 

ртутьорганических пести-
цидов, но, не зная, с чем 
они работали, ничего вред-
ного не определят.

В развитых странах ла-
бораторное оборудование 
позволяет определить в 
продукции одновременно 
большое количество пре-
паратов. У нас же исследо-
вания проводят на содер-
жание конкретных препа-
ратов либо групп препара-
тов.

К сожалению, в России 
нет требований, чтобы оп-
товое предприятие прода-
вало ядохимикаты лишь 
тем сельхозтоваропроизво-
дителям, которые имеют 
документы, подтверждаю-
щие готовность хозяйства к 
работе с пестицидами. В 
сложившейся ситуации 
контролировать завоз пе-
стицидов из других регио-

нов крайне сложно. Един-
ственное, что пока успокаи-
вает: таких поставщиков из 
других регионов не очень 
много. Да и многие ферме-
ры уже «обожглись» на 
качестве поставляемых не-
легально пестицидов.

- Чем рискуют наруши-
тели?

- На нарушителей тре-
бований санитарных пра-
вил могут наложить штра-
фы, приостановить дея-
тельность, запретить реа-
лизацию продукции. Кста-
ти, в 2012 году суммы штра-

фов по некоторым видам 
нарушений многократно 
увеличились. Государство 
начинает поворачиваться 
лицом к потребителю.

Лукавая красота
- Чем отличаются ост-

рые отравления от хрони-
ческих?

- Клиническая картина 
острого отравления, как 
правило, развивается через 
короткий период времени 
после контакта с препара-
тами, а хроническая прояв-
ляет себя через длительный 
период. Есть такое понятие 
– кумуляция, накопление в 
организме. Некоторые из 
препаратов обладают та-
ким свойством. То есть ма-
ленькими дозами в течение 
длительного периода жиз-
ни они поступают в орга-
низм и не выводятся из 

него, а потом наступает 
момент сбоя в состоянии 
организма. По истечении 
времени достаточно слож-
но сказать, вызвано заболе-
вание легких, к примеру, 
воздействием пестицидов 
или курением либо други-
ми факторами.

Следует отметить, что 
за последние 15 лет среди 
работников сельского хо-
зяйства у нас не было заре-
гистрировано ни одного 
профессионального забо-
левания, вызванного пести-
цидами, а вот среди населе-

ния ежегодно регистриру-
ется более сотни отравле-
ний пестицидами, в том 
числе и со смертельным 
исходом. Для предупре-
ждения острых и хрониче-
ских отравлений средства-
ми защиты растений рабо-
тающие должны проходить 
предварительные и перио-
дические осмотры. Имеет-
ся много противопоказа-
ний для работы с препара-
тами. Врачи при наличии 
определенного перечня 
заболеваний делают заклю-
чение о возможности кон-
такта с пестицидами. Пред-
ставьте механизатора-аст-
матика, который должен 
работать в респираторе. Он 
же не сможет дышать в 
нем, тут явное противопо-
казание. Или нейродерма-
тит, ведь многие препараты 
вызывают заболевания 
кожи. Естественно, не мо-
гут с пестицидами работать 
больные алкоголизмом, 
наркоманы, лица с психи-
ческими заболеваниями. 
Как им можно доверить 
яды?! Где гарантия, что 
пьющий человек будет 
трезвым в период работы с 
препаратом, правильно 
сделает раствор, правильно 
его применит? Не продаст, 
не выпьет? 

- Можете ли вы срав-
нить безопасность мест-
ной продукции и завозной?

- Наша продукция го-
раздо безопаснее, и связано 

это с тем, что применение 
пестицидов у нас значи-
тельно ниже. Пока боль-
шей части наших произво-
дителей не хватает средств 
на покупку того количества 
препаратов, которое им 
необходимо. Так, по плодо-
вым культурам за рубежом 
за сезон может проводить-
ся по 40-50 обработок! Это 
яблоки, груши, бананы и 
прочие культуры. Именно 
на овощах и фруктах при-
меняется больше всего пе-
стицидов. В Кузбассе круп-
ные хозяйства-производи-

тели на овощах тоже про-
водят по 8-10 обработок за 
сезон, но при этом мы 
знаем, с какими препара-
тами они работали, и, 
соответственно, требуем 
подтверждать безопас-
ность продукции по со-
держанию именно этих 
препаратов.

Гораздо сложнее с 
продукцией, поступаю-
щей из-за пределов Рос-
сии. К сожалению, мы не 
располагаем информаци-
ей о применяемых в дру-
гих странах пестицидах, а 
их ассортимент насчиты-
вает несколько сотен ве-
ществ. И не потому, что 
контролеры плохие, а 
потому, что механизм 
предоставления такой 
информации производи-
телями и поставщиками 
продукции отсутствует на 
государственном уровне. 
Ну, откуда мы знаем, чем 
в Китае опрыскивали 
огурцы? Или виноград, 
который априори не мо-
жет лежать больше неде-
ли – испортится, а полу-
чается – месяцами… Это 
те интенсивные техноло-
гии, те 40-50 обработок, о 
которых я говорила. Ни 
пятнышек, ни червото-
чин, блестящее, стандар-
тизованное, очень долго 
хранятся – это выгодно и 
тем, кто производит, и 
тем, кто реализует. Но 
население, которому нуж-
на качественная безопас-
ная продукция, при этом 
не выигрывает.

если хочешь  
быть здоров

- Получается, что 
лучше всего продукция, 
выращенная на собствен-
ном огороде?!

- Однозначно, но толь-
ко в том случае, если на 
огороде не применяли 
химические средства за-
щиты растений и  не увле-
кались минеральными 
удобрениями.

- ...неплохо – если про-
изведена местным произ-
водителем…

- Да.
- …а приобретая заве-

зенное издалека, ты рис-
куешь?

- Совершенно верно. 
Но фрукты, к сожалению, 
у нас не растут, приходит-
ся покупать завозные. 

Раньше медицина 
была бесплатной, мы осо-
бенно не задумывались, 
чем питаемся. Сейчас за-
думываться приходится, 
потому что идти к меди-
кам – это деньги. Извест-
но, что проще предупре-
дить негативную реакцию, 
нежели устранять ее по-
следствия.

Причем дорогое – не 
обязательно безопасное и 
качественное. Часто как 
раз наоборот. То, что име-
ет товарный вид, что не 
портится годами, может 
быть вредным.

- Это разговор о ко-
шельке или интеллекте?

- Скорее всего – о зна-
нии и желании разобрать-
ся. Человек должен пони-
мать, что для него и его 
детей опасно и чем гро-
зит…

Вот она, техника для химической обработки полей.
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«Кузбасс» за неделю 

Дежурный  
по рубрике –

Игорь АлёхИн.
ialehin@yandex.ru

«Кузбасс»: от четверга до четверга (20 – 26 июля)

Путеводитель  
по «Кузбассу»

среда обитания

Игорь Соснин, торго-
вый представитель, ма-
стер спорта по пауэрлиф-
тингу – совсем не обыч-
ный 26-летний парень. Он 
– самый «вершинный» 
гражданин Новокузнец-
ка…

 «600000-й житель»,
 «Кузбасс», 12.07.2012.
Стоит ли запрещать 

усыновление кузбасских 
детей американскими ро-
дителями? Разговоры по-
сле принятия закона…

«Закрыли Америку»,
«Кузбасс», 12.07.2012.

В огородах появились 
грызуны, кузбассовцам не 
известные. Департамент 
охраны объектов живот-
ного мира просит: пой-
майте и привезите…

 «Собачки, крысы  
или хомяки?»,

«Кузбасс», 13.07.2012.
  «…чем точнее пыта-

ешься сформулировать 
рациональное объяснение 
подобных женитьб, тем 
больше запутываешься. 
П о ч е м у ?  А  п о т о м у 
что…»

«Робинзоны  
с Пятницей и без»,

«Кузбасс», 14.07.2012.
В Прокопьевском рай-

оне добывают каждую 
шестую тонну кузбасско-
го угля. Но, как ни стран-
но, здесь еще сохранилось 
и сельское хозяйство… 

«Среди лунных  
ландшафтов»,

«Кузбасс», 17.07.2012.
Мариинский спирт-

комбинат не работает 
уже год, но запахи от от-
ходов алкопроизводства 
по-прежнему мешают 
людям жить…
«ни фугат себе барда!»,

«Кузбасс», 17.07.2012.
Что ждет Кузбасс в 

этом засушливейшем из 
самых засушливых годов? 
Прогнозы от «Кузбасса» 
на примере Промышлен-
новского района… 

«лето тревоги нашей»,
«Кузбасс», 18.07.2012.

Галина  
ФРОлОВА, 
директор 
Кемеровского 
регионального 
филиала ОАО 
«Россельхозбанк»:

- «Кузбасс» помогает 
быть в курсе последних 
областных новостей, от-
слеживать тенденции, 
находить известные имена 
и новые проекты. Калей-
доскоп новостей и публи-
каций дает вполне целост-
ную картину происходя-
щего.

На прошедшей неделе 
сразу несколько публика-
ций были посвящены за-
сухе, особенно серьезен 
прогноз из вчерашнего 
материала «Лето тревоги 
нашей». Проблему все, 
имеющие отношение к 
сельскому хозяйству, ощу-
щают очень остро. Боль-
шинство сельхозтоваро-
производителей области 
входят в число наших по-
стоянных клиентов, кото-
рые с помощью кредит-
ных и собственных ресур-
сов активно обновляют 
парк техники, внедряют 
новые технологии, строят 
животноводческие ком-
плексы, развиваются. Но 
бороться с засухой труд-
но, ее последствия слиш-
ком серьезны, поэтому 
помощь государства в та-
ких ситуациях необходи-
ма. Засуха – это очень 
больной вопрос для всех, 
кто занимается агробизне-
сом, в этом году от нее 
пострадали не только куз-
бассовцы, но и очень мно-
гие регионы страны.

Нередко газета подни-
мает чисто житейские 
вопросы. По-человечески 
тронула статья «Робинзо-
ны с Пятницей и без». 
Очень теплая, по-настоя-
щему трогательная исто-
рия… Привлекла внима-
ние статья «У «Лукомо-
рья» дух влюбленный»: 
хорошо, что в Тисульском 
районе есть возможность 
вывозить на загородный 
отдых детей из детских 
домов, где ребятишки не 
остаются без присмотра, 
где для них организовыва-
ются самые разные инте-
ресные мероприятия…

лев 
КОШЕВАРОВ, 
пенсионер:

Ольга ШТРАУС.
«Женская импотенция»

«…осознала: во  всей своей  не то что-
бы совсем уж катастрофической жизни 
она проморгала главное – любовь…»

Галина БАБАнАКОВА.
«Как я не задержала грабителя»

«…увидев изумленные глаза Галины и 
перекошенное в каком-то неистовом, звери-
ном порыве лицо мужчины, я поняла…»

Чего ждать?   
«В будущем здесь 

должен появиться мало-
этажный поселок При-
брежный на 15 тысяч 
жителей.  Желающих  
взять участок под инди-
видуальное строитель-
ство очень много, - гово-
рит руководитель адми-
нистрации Орджоникид-
зевского района Евгений 
Бедарев. – Но сначала 
необходимо подготовить 
инженерную инфра -
структуру. Если появится 
инвестор, готовый взять 
на себя прокладку сетей 
и возведение поселка, 
город отдаст эту площад-
ку под застройку».

Старый район –  
новое строительство

Активное жилищное 
строительство  
идет сразу в четырех 
микрорайонах 
Орджоникид-зевского 
района новокузнецка.  
В этом году 
здесь планируется 
сдать в эксплуатацию 
несколько 
многоквартирных 
домов общей 
площадью 15 тысяч 
квадратных метров. 
А в перспективе 
ближайших полутора 
десятков лет –  
500 тысяч.

Ищут решение 
Исторически сложилось, 

что большая территория 
района находится на подра-
ботанных территориях шахт. 
Сегодня программа пересе-
ления ГУРШ полностью вы-
полнена, расселено около 400 
домов. «Однако еще почти 
300 домов стоят на подрабо-
танной территории дей-
ствующей шахты «Абашев-
ская».  Они не попадают под 
федеральную программу. 
Сегодня мы обратились к 
депутатам областного Совета 
с просьбой найти решение 
этого вопроса», - сообщил на 
пресс-конференции глава 
района. 

Способный «Уголек»
К началу нового учебно-

го года в посёлке Притом-
ский откроется новый дет-
ский сад. Еще один появит-
ся в Новобайдаевке. Завер-
шится капитальный ремонт 
детско-юношеского центра 
«Уголёк», в котором смогут 
развивать свои творческие 
способности около тысячи 
детей. В тех микрорайонах, 
где активно строится новое 
жилье, зарезервировано 
несколько площадок под 
д е т с к и е  д о ш к о л ь н ы е 
учреж дения. 

20 миллионов рублей 
дают в этом году Орджони-
кидзевскому району на 
ремонт дворов.

Собор  
откроет двери 

Главный пусковой 
объект района - собор 
Рождества Христова, ко-
торый возводят в честь 
п о г и б ш и х  г о р н я к о в . 
Большинство помещений 
уже полностью готово, 
завершена роспись по 
стенам, установлен ико-
ностас. К главному про-
фессиональному празд-
нику Кузбасса – Дню шах-
тера храм уже примет 
прихожан (официальное 
открытие намечено на 23 
августа). По словам Евге-
ния Бедарева, завершение 
строительства столь важ-
ного для всего Кузбасса 
объекта повлечет за со-
бой дополнительное бла-
гоустройство террито-
рии, ремонт дорог, осве-
щения.  

Энергетический 
аспект 

Идёт реконструкция 
Еланской подстанции, 
которая должна завер-
шиться  до конца года. 
После этого в Орджони-
кидзевский район будут 
поданы дополнительные 
энергомощности, кото-
рые начнут питать новые 
строительные объекты.

Татьяна  
МИнЕЕВА.

- В пределах области 
мне трудно представить 
более важный источник 

информации. Читаю «Куз-
басс» лет пятьдесят, и уро-
вень его сохраняется, не-
смотря на смену редакто-
ров, журналистов.

Смущает, что «Кузбасс» 
уже не является четвертой 
властью, какой в советское 
время были СМИ. Раньше 
если пропечатали в газете 
– это как приговор, если 
завелся пакостник и про 
него написано – значит, с 
ним кончено. А сейчас раз-
рыв между газетой и чита-
телем налицо…

Пример: «Ни фугат 
себе барда!». Читаю, полу-
чаю информацию, пред-
ставляю, каково этим ма-
риинцам, но с грустью 
понимаю, что в ближай-
шем и даже отдаленном 
будущем что-то вряд ли 
изменится. Другой при-
мер – «Когда вода будет 
всегда?». История один в 
один. Журналист хорошо 
сообщает о проблеме, с 
полным проникновением 
в суть, но опять какая-то 
безнадега. Так бы и закон-
чил: вода-то будет, но не 
всегда…

Еще тема – «жлобо-
дневнее» ничего не приду-
маешь – ЖЭК. Набило 
всем оскомину, журнали-
сты боятся то ли повторов, 
то ли неприступности этой 
крепости, и в основном 
помалкивают. Да, сколько 
ни говори, а воз и ныне 
там. Но надо понять, кто 
же в этом виноват, может, 
не только те два десятка 
«чиновников», которые 
постоянно нам «вредят»? 
По верхушкам прошли, 
может, теперь кто-то из 
вас, господа журналисты, 
разобьет тему на части: 
чистота; содержание дома; 
ответственность собствен-
ника приватизированной 
квартиры – и так далее… И 
получится конкретика, 
например, перепланиров-
ка квартиры, чреватая тем, 
что дом попросту разва-
лится… Но мне как чита-
телю нужны не общие 
фразы, а конкретные при-
меры и факты. И еще луч-
ше – чтобы потом за этот 
произвол наказывали…

Для туристского горно-таежного по-
селка Амзас это было долгожданное со-
бытие. В прошлом году на таком же 
слете скаутов здесь был установлен ка-
мень с обещанием возвести на добро-
вольные взносы духовное сооружение, 
где перед походом каждый мог бы очи-
стить душу молитвой, укрепить в себе 
желание помогать товарищам. И вот 
теперь над двухэтажными приютами 
гордо возвышается шестигранник из 
теплого дерева с золоченой маковкой. 
Только витражи для часовни выполнили 
профессиональные художники, а так 
создавали ее «всем миром». Каждый 
турист считал своим долгом приобщить-
ся к благому делу вложенным рублем 
или личным участием. Например, мыс-
ковчане создали у входа клумбу из самых 
красивых цветов, выращиваемых в райо-
не.

Перед освящением часовни епископ 
Кемеровский и Новокузнецкий Ари-
старх произнес торжественную пропо-
ведь. Для многих юных туристов слова о 
святителе Луке (в миру - Валентине Фе-
ликсовиче Войно-Ясенецком) стали от-
кровением. Будучи врачом, этот подвиж-
ник лечил раненых во время русско-

японской войны, потом, приняв священ-
ный сан, трудился в Саратовской, Туль-
ской, Владимирской и Сибирской губер-
ниях, соединяя пасторское служение с 
деятельностью врача-хирурга. А в 1942 
году был назначен на Красноярскую и 
Новосибирскую кафедру.

Собором русской православной церк-
ви Лука был причислен к лику святых. А 
освященная на днях часовня стала еще 
одной кузбасской святыней.

Владимир КЕллЕР.
Фото автора.

Благое дело

С Богом в дорогу
Как уже сообщала наша газета, 
на центральной туристической 
базе Поднебесных Зубьев 
состоялось освящение часовни 
святителя луки.  
К торжественной церемонии 
«подгадали» очередной 
областной открытый слет 
братства православных 
следопытов.
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Принципиально новым решением улуч-
шения эффективности взрывных работ и 
снижения их негативного влияния на окру-
жающую среду является применение спе-
циальных технических средств, таких как 
универсальные запирающие устройства 
(УЗУ). Запирание заряженных скважин, 
готовых для взрывания, специальными 
устройствами, позволяет увеличить вре-
мя воздействия газообразных продуктов 
взрыва на массив и тем самым увеличить 
КПД взрыва.

«Влияние погодных усло-
вий лета-2012 на будущий 
урожай» - прямую телефон-
ную линию на эту тему прово-
дит газета «Кузбасс» и Кеме-
ровский гидрометеоцентр.

На вопросы читателей 
ответят начальник отдела 
гидрометобеспечения Раиса 
Бузунова и ведущий агроме-
теоролог ФГПУ «ЦГМС» Гали-
на Тюкало, председатель 
клуба «Цветоводы Кемерова» 
Ольга Белозерцева.

Прямая линия пройдет в 
четверг, 26 июля, по телефо-
ну в Кемерове (8-3842)  
72-29-56 с 14 до 15 часов. 
Вопросы можно заранее при-
слать по электронной почте 
news@kuzbass85.ru или оста-
вить на сайте газеты www.
kuzbass85.ru, c пометкой «на 
прямую линию». Звоните! 
Пишите!

анонс

Федеральное 
государственное 

автономное 
образовательное 

учреждение 
дополнительного 

профессионального 
образования 

«Кемеровский 
региональный 

институт повышения 
квалификации» 
Министерства 

энергетики Российской 
Федерации

объявляет КОНКУРС
на замещение вакантных 

должностей научно- 
педагогических  

работников:
1) кафедра промыш-

ленной безопасности и 
охраны труда по направ-
лениям:

промышленная без-
опасность и охрана труда 
- доцент (1),  старший пре-
подаватель (2),

безопасность ведения 
и управления горными 
работами - профессор (2), 
доцент (3),

маркшейдерское обес-
печение безопасного веде-
ния горных работ - стар-
ший преподаватель (1),

безопасная эксплуата-
ция горного оборудования 
- профессор (1), доцент 
(1),

обогащение полезных 
ископаемых - старший 
преподаватель (1),

безопасная эксплуата-
ция гидротехнических со-
оружений - старший пре-
подаватель (1);

2) кафедра менеджмен-
та – профессор (1), доцент 
(2), старший преподава-
тель (3), преподаватель 
(2);

3) кафедра экологии и 
рационального природо-
пользования - доцент (1), 
старший преподаватель 
(2).

Срок подачи докумен-
тов в течение 1 месяца со 
дня опубликования объяв-
ления.

Перечень необходи-
мых документов для уча-
стия в конкурсе содержит-
ся в положении, разме-
щенном на сайте институ-
та www.kemripk.ru.

Документы на участие 
в конкурсе направляются 
по адресу: 650002, г.Кеме-
рово, пр.Шахтеров, 14, 
Ф ГА О У  Д П О  « К е м -
РИПК».

Телефон для справок 
64-14-97.

Издержки 
экономического 
благополучия

Кузбасские горняки не 
устают радовать своими 
рекордами. По результа-
там первого полугодия 
2012 года они выдали 
на-гора 94,4 млн. тонн 
угля, что на 3,3% больше, 
чем за аналогичный пери-
од прошлого года. Без-
условно, в этих достиже-
ниях много положитель-
ного, но не стоит забывать, 
что с увеличением добычи 
«черного золота» в регио-
не растет негативное влия-
ние горнодобывающих 
предприятий на окру-
жающую среду. Особенно 
эта проблема касается 
населенных пунктов, вбли-
зи которых ведутся разра-
ботки месторождений 
открытым способом. Жи-
тели таких территорий 
все чаще ощущают под-
земные колебания. Порой 
на деревни и села оседают 
целые облака пыли, под-
нятой взрывами со дна 
карьеров. В прошлом году 
от кузбассовцев в различ-
ные инстанции поступило 
немало жалоб  по этому 
поводу. 

Согласно долгосроч-
ной стратегии развития 
угольной отрасли региона 
и страны, угледобыча в 
Кузбассе в течение 15 лет 
должна увеличиться на 
30%. Значит, увеличится и 
техногенная нагрузка на 
территорию Кемеровской 
области. В этих условиях 
без четкой экологической 
политики региону не из-
бежать серьезных про-
блем.

Как показывает прак-
тика, большинство добы-
вающих предприятий 
уделяет экологическим 
вопросам внимания не 
больше, чем того требует 
законодательство. 

К счастью, руковод-
ство отдельных компаний 
с пониманием подходит к 
проблеме и уже сегодня 
внедряет технологии, ко-
торые позволяют снизить 
экологический вред, нано-
с и м ы й  п р о в е д е н и е м 
взрывных работ. В нашем 
случае речь идет о введе-
нии на разрезах УК «Куз-
бассразрезуголь» таких 
методов взрывания, как 
рассредоточение заряда с 
применением воздушных 
промежутков и универ-
сальных запирающих 
устройств.

Решение проблем
Опуская технические 

подробности, отметим, 
что в основу разработки 
новых методов взрывания 
легли результаты исследо-
ваний, проведенных отде-
лением открытых работ 
Института горного дела 
им. А.А. Скочинского под 
научным руководством 
академика Н.В. Мельни-
кова и доктора техниче-
ских наук Л.Н. Марченко. 
Ученые установили, что 
повысить КПД взрыва 
можно, изменив меха-
низм передачи его энер-

Снижая 

С февраля текущего года 
практически все филиалы компании 
ОАО «УК «Кузбассразрезуголь» 
проводят взрывные работы  
с применением универсальных 
запирающих устройств (УЗУ), 
которые позволяют добиться не 
только высокого качества взрыва, 
сокращения финансовых затрат, 
но и уменьшения техногенного 
воздействия на окружающую среду.

техногенную 
нагрузку

гии твердой среде за счет 
рационального перерас-
пределения этой энергии 
во времени и пространстве. 
Использование зарядов с 
воздушными и воздушно-
водными промежутками, 
забойкой как раз позволяет 
добиться такого перерас-
пределения.

«При взрывании рас-
средоточенного заряда с 
воздушными промежутка-
ми энергия взрыва распре-
деляется более равномер-
но, за счет чего грануломет-
рический состав взорван-
ной горной массы более 
однородный, а необходи-
мый расход взрывчатых 
веществ уменьшается на 
10-15% по сравнению с ис-
пользованием сплошной 
конструкции заряда. Это 
свидетельствует о более 
эффективном влиянии 
энергии взрыва на дробле-
ние», - поясняет начальник 
отдела по буровзрывным 
работам УК «Кузбассраз-
резуголь» Геннадий Кор-
нев.

Значительно сокраща-
ется и воздействие на при-
роду. Сейсмическое дей-
ствие взрыва зарядов с воз-
душными промежутками 
снижается по сравнению со 
сплошными зарядами. При 
этом снижается выход 
пыли и общая запылен-
ность рабочих зон горных 
разработок.

В последнее время для 
рассредоточения зарядов 
применяются современные 
технические средства, кото-
рые отличаются от всех 
ранее известных своей про-
стотой и эффективностью. 
Установка этих средств за-
нимает минимум времени, 
а польза от их применения 
очевидна.

Принципиально новым 
решением улучшения эф-
фективности взрывных 
работ и снижения их нега-
тивного влияния на окру-
жающую среду является 
применение специальных 

технических средств, таких 
как универсальные запи-
рающие устройства (УЗУ). 
Запирание заряженных 
скважин, готовых для взры-
вания,  специальными 
устройствами позволяет 
увеличить время воздей-
ствия газообразных про-
дуктов взрыва на массив и 
тем самым увеличить КПД 
взрыва.

До внедрения УЗУ в 
производство работ запи-
рание заряда производи-
лось инертной забойкой. 

Процесс выполнения за-
бойки являлся очень трудо-
емким и осуществлялся 
вручную, зачастую забойка 
выполнялась не полностью. 
Это в свою очередь негатив-
но сказывалось на качестве 
подготовки взорванной 
горной массы, значительно 
увеличивался объем вы-
бросов вредных продуктов 
взрыва в атмосферу. 

Теперь применение 
универсальных запираю-
щих устройств позволяет 
при использовании любого 
типа взрывающихся ве-
ществ «запирать» продук-
ты взрыва в скважинах. За 
счет более продолжитель-
ного воздействия газооб-
разных продуктов взрыва 
на массив повышается эф-
фективность взрывания, 
что позволяет уменьшить 

расход взрывчатых веществ 
на 5-10%. При этом каче-
ство взорванной горной 
массы не изменяется. При 
взрывании буровзрывных 
блоков с использованием 
УЗУ возможно снижение 
объема буровых работ до 
8-12% за счет увеличения 
выхода взорванной горной 
массы с одного погонного 
метра скважины. А при 
контурном взрывании, где 
выполнение забойки сква-
жины необходимо, но ра-
нее было практически не-
возможно, УЗУ позволяет 
за счет увеличения расстоя-
ния между скважинами 
сократить объем буровых 
работ до 25%. Сокращается 
и выброс продуктов взрыва 
в атмосферу. 

За 5 месяцев текущего 
года использование подоб-
ных устройств на пред-
приятиях ОАО «УК «Куз-
бассразрезуголь» позволи-
ло уменьшить общий объ-
ем применения взрывчатых 
веществ при подготовке 
горных пород взрыванием 
почти на 1,8 тыс. тонн. Та-
ким образом, уменьшено 

вредное воздействие от 
взрывных работ: сокраще-
но количество выброса 
вредных продуктов взры-
вов, уменьшено воздей-
ствие ударно-воздушной 
волны на объекты вблизи 
разрезов. При этом улуч-
шилось качество взрыва-
ния, а компания от исполь-
зования УЗУ получила еще 
и экономический эффект 
около 6 млн. рублей.

Сегодня универсальные 
запирающие устройства 
применяются во всех фи-
лиалах компании, прежде 
всего на разрезах, вблизи 
которых располагаются 
населенные пункты.

«Технологии рассредо-
точения заряда с использо-
ванием воздушных проме-
жутков, УЗУ применяются 
и в зарубежной практике, 

- говорит Геннадий Кор-
нев. – Но у нас они основа-
ны на использовании бо-
лее простых по конструк-
ции изделий, стоимость 
которых значительно 
ниже, чем у зарубежных 
коллег». 

Под наблюдением 
экспертов

Для определения сте-
пени воздействия взрыв-
ных работ на объекты 
близлежащих населен-
ных пунктов и выработки 
мер по снижению нега-
тивного влияния взрыв-
ных работ компания по-
стоянно обращается к 
независимым экспертам. 
Так, для определения 
уровня сейсмического 
воздействия на админи-
стративные и жилые объ-
екты населенных пунктов 
и последующего его сни-
жения компания регу-
лярно привлекает неза-
висимую экспертную 
организацию - новацион-
ную фирму «КУЗБАСС-
НИИОГР», которая имеет 
огромный опыт работ 
подобного рода.

В течение 2010-2011 
годов фирмой проведены 
исследования сейсмиче-
ского воздействия от взры-
вания в трех крупных фи-
лиалах «Кузбассразрезуг-
ля» – Бачатском, Талдин-
ском и Моховском.

Был изучен вопрос 
влияния взрывных работ, 
производимых на этих 
предприятиях, на объекты 
близлежащих населенных 
пунктов, таких как г. По-
лысаево, пос. Бачатский, 
пос. Новый Городок и 
других.

В 2012 году подобные 
работы выполняются еще 
по трем филиалам: Кед-
ровскому, Краснобродско-
му, Калтанскому. То есть 
вопрос сейсмического воз-
действия будет изучен до 
конца года во всех угледо-
бывающих предприятиях 
компании.

Как утверждает Генна-
дий Корнев, предприятия 
компании неукоснитель-
но выполняют рекоменда-
ции экспертов в части 
снижения сейсмического 
воздействия от взрывных 
работ: уменьшают до ре-
комендуемых безопасных 
величин массу взрывча-
тых веществ для  едино-
временно взрываемых 
блоков, массу мгновенно 
взрываемого заряда в се-
рии и т.д.

Сейчас руководство 
«Кузбассразрезугля» рас-
сматривает вопрос о при-
менении специальных 
устройств для забойки 
скважин малой глубины, 
где УЗУ неэффективны. 
Предусмотрена разработ-
ка и использование новых 
составов (противопылевых 
и уплотняющих) для за-
бойки взрывных скважин 
с использованием буровой 
мелочи.  Все эти меры 
позволят и далее снижать 
негативное влияние от 
взрывных работ.

Максим  
МОСКВИКИН.
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Кемерово – первая остановка юных 
экологов из Барнаула, Белокурихи, Змеи-
ногорска, Топчихинского, Третьяковско-
го, Суетского и других районов края. 
Завтра они поедут дальше по маршруту 
Красноярск – Иркутск - Улан-Удэ. Около 
50 детей и педагогов.

Руководит работой экспедиции глав-
ный редактор газеты «Природа Алтая» 
Сергей Малыхин. Кстати, за разработку 
и воплощение экологического проекта 
Сергей Иванович ещё три года назад был 
награжден национальной экологической 
премией «Экомир».

- Проект наш системный, очень мно-
гослойный, - объясняет он. - Если гово-
рить об одном уровне проекта, то это 
создание единого информационно-эко-
логического пространства России, в дан-
ном случае – Сибири. Сегодня это наша 
газета «Природа Сибири», сайт экологи-
ческой информации и наш обществен-
ный проект – детская экологическая 
экспедиция. 

- Я подозреваю, что детям больше 
всего нравится последний пункт? – прак-
тически не шучу я.

- О, если бы мир состоял только из 
детей – он бы был прекрасен! - улыбается 
Сергей Иванович. – Но он состоит из 
взрослых, самых разных. И для каждой 
целевой группы работают определенные 
направления нашего проекта. Конечно, 
наши экспедиции рассчитаны, прежде 
всего, на школьников. За 15 лет с детьми 
мы проехали 49 тысяч километров. Были 
уже в Китае, Казахстане, Монголии, так 
как проект входит в систему международ-
ного координационного совета «Наш 
общий дом – Алтай» (горы Алтая как раз 
объединяют нашу страну и эти три). 
Другое дело, что такого масштаба и тако-

го уровня сложности, как в этом году, ещё 
не было. Одно дело 900 километров по 
автобану в Китае проехать, другое – 1000 
километров между Красноярском и Ир-
кутском. Но это ещё один срез нашего 
проекта, необходимый в плане общения 
и объединения, потому что только так - 
общаясь - можно изменить мир. Мы не 
претендуем на то, что его весь поменяем, 
понимаем, что это просто маленькие 
кирпичики, с которых начинается дом. 
Но ведь и смысл названия нашего проек-
та «Начни с дома своего» - достаточно 
широк. 

Кстати, вполне верится гостям с Алтая, 
что «конкурс» на очередную экологиче-
скую поездку каждый год больше, чем в 
престижные вузы. И это при том, что едут 
в экспедицию юные экологи, уже показав-
шие себя в своих районах в этой сфере. 
Например, Маша Рощупкина, школьница 
из Белокурихи, в экспедиции участвует 
второй раз. Она занимается в школьном 
клубе-музее «Эко», входит в состав эколо-
гической бригады и, конечно, участвует во 
всех экологических десантах.

– Буквально недавно мы боролись 
против вырубки леса в заказнике, - рас-
сказывает девочка. - Ходили по кварти-
рам, собирали подписи. Конечно, бывают 
неприятные моменты. Например, во 
время одного экодесанта мы снимали 
ленточки, которые привязывают на сча-
стье к веткам деревьев. Просто на том 
месте, где завязали ленточку, на следую-
щий год уже не будет почек, и листочки 
уже не появятся. И вот я обрезала ленточ-
ки в экоформе - зеленой футболке и зе-
леном галстуке. И тут же мимо проходят 
мужчина и женщина и говорят: «Давай 
повесим ленточку, чтобы сюда вернуть-
ся». Хотя видят, что я складываю обрезан-
ные ленты в мусорный мешок. Мне в та-
ких случаях бывает очень обидно.

Зато из очередной экспедиции дети 
обычно возвращаются усталые, но до-
вольные: 

- Бывает тяжело находиться весь день 
в дороге, - рассказывают они. - Приезжа-
ем на место иногда поздно, приходится в 
темноте под свет фонариков, наощупь, 
ставить палатки, скорее бежать за кипят-
ком, чтобы перекусить тем же «Ролто-
ном», затем еще построение в полперво-
го ночи, где бывает подведение итогов 
дня, так что потом доползаешь до палат-
ки, ложишься на спальник и «вырубаешь-
ся» до самого утра…

Кстати, в Кемерово к экспедиции 
присоединяется и наш юный эколог На-
стя Манакова. Чтобы ехать дальше вместе 
со всеми на Байкал.

Евгения РАЙНЕШ.
НА СНИМКАХ: «хозяин» Кузбасско-

го ботанического сада профессор Ан-
дрей Куприянов с удовольствием 
принимает юных экологов с Алтая; 
обед – по расписанию.

Фото Сергея Гавриленко.
Кемерово.

Вчера в Кузбасском ботаническом саду (Сибирское отделение Института 
экологии человека) появился палаточный городок. Это в Кузбасс  
из Алтая прибыла ежегодная (уже 15-я по счету) детская общественная 
экологическая экспедиция «Начни с дома своего». 

Начать  
с дома своего

экология
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хоккей с мячом

Более подробную информацию о препаратах компании «Эвалар» читайте на сайте www.evalar.ru. Будьте здоровы!
Спрашивайте во всех аптеках города!

 «Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный)
659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», тел./факс: (3854) 39-00-50. ОГРН 1022200553760

1 Журнал «D»: http://d.repubblica.it/english/2012/04/23/news/health_detox-944366/ 
2 При соблюдении рекомендованного режима питания. 
3 Среди БАД, способствующих похудению, по данным ЗАО «Группа ДСМ» за 2011 г. (в стоимостном выражении)
СоГР  № RU.77.99.11.003.Е.014953.05.11 БАД. НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВОМ. Реклама

Звездный напиток стройности – «Турбослим дренаж»
Как избавиться от лишне-

го веса и отеков, «раскрыть» 
красоту своей фигуры? Об 
этом, как никто другой, зна-
ют голливудские звезды.

Деми Мур и Дженнифер 
Лопес, Мадонна и Бритни 
Спирс – все они регулярно 
пьют напитки, обладающие 
очищающим и лимфодренаж-
ным действиями1. Если ваши 

стройные формы оказались 
спрятаны под отеками и на-
копленным за зиму жирком, 
значит, и вашему телу необхо-
дим хороший дренаж. Ведь 
именно избыток жидкости в 
организме мешает не только 
хорошо выглядеть, но и расста-
ваться с лишними килограм-
мами!

«Турбослим дренаж»: дре-

нирует, сжигает, очищает, 
тонизирует!

Достигнуть «утонченных» 
форм этим летом вам поможет 
дренажный напиток «Турбо-
слим дренаж» - настоящая 
звезда знаменитой линии «Тур-
бослим». «Турбослим дренаж» 
активно борется с одной из 
главных причин лишнего веса 
- задержкой жидкости в орга-

низме, пробуждая лимфоток от 
«летней спячки» и избавляя 
тело от отеков. Помимо этого, 
«Турбослим дренаж» способ-
ствует сжиганию жиров, очи-
щает и тонизирует организм, 
помогая избавляться от лишних 
килограммов легко и быстро2. 

«Турбослим дренаж» - звезд-
ный напиток для звездной 
стройности!

«Турбослим» - средство для похудения №1 в России3!

В первом тайме счет 
открыл Евгений Ятченко, 
выступавший за «Кузню» 
в 2007-2008 годах. Этот 
полузащитник огорчил-
огорошил бывших одно-
клубников после серии 
ошибок новокузнечан. 
Наш голкипер Александр 
Саутин отбил мяч прямо 
на ногу ярославца Кон-
стантина Скрыльникова, 
тот сделал передачу в 
центр нашей штрафной 
площади, а оттуда Ятчен-
ко ударил по центру во-
рот, и мяч юркнул в сетку, 
минуя всех игроков ново-
кузнецкой обороны.

И второй гол стал 
следствием промахов 
«сталеваров» при розыг-
рыше углового: Саутин 
опрометчиво ринулся «в 
командировку», защит-
ник выбил мяч с «ленточ-
ки», но подоспевший Яков 
Зайка головой отправил 
его в ворота. В составе го-
стей могли также отли-
читься Вячеслав Кирил-
лов и Иван Шпаков, вы-
шедший на замену во 

второй половине встре-
чи.

-  Хочу поздравить 
свою команду с боевым 
крещением, - главный 
тренер «Металлурга-Куз-
басса» Владимир Федотов 
не стал посыпать голову 
пеплом после пораже-
ния. – Непросто сыграть 
первый матч на выезде на 
новом уровне. Мне ка-
жется, мы выглядели не-
плохо, имели очень хоро-
шие моменты для взятия 
ворот. Все могло сло-
житься иначе, если бы не 
два, скажем так, неуве-
ренных действия в оборо-
не. Хозяева имели терри-
ториальное преимуще-
ство, но главное все-таки 
– голевые моменты. Мы 
их создали предостаточ-
но и, думаю, на один гол 
наиграли.

В следующем туре 24 
июля новокузнечане при-
нимают «Урал» из Екате-
ринбурга - родной клуб 
своего наставника. В пря-
мом эфире матч покажет 
телеканал «Спорт-2».

Первенство России. Футбольная национальная 
лига

2-й тур. 16-17 июля
«Уфа» - «Торпедо» (Москва) – 3:0. Голы: Васильев, 37, 

Галыш, 77, 83. 4000 зрителей. «Сибирь» (Новосибирск) 
– «Ротор» (Волгоград) – 1:1. Шевченко, 39 - Рылов, 46. 
5000. «Урал» (Екатеринбург) – «Енисей» (Красноярск) 
– 1:1. Гогниев, 44 – Базанов, 8. 6500. «Химки» (Химки) – 
«Салют» (Белгород) – 0:2. Кабутов, 32, Москера Мендо-
за, 83. 1500. «Нефтехимик» (Нижнекамск) – «СКА-Энер-
гия» (Хабаровск) – 1:1. Джалилов, 67 – Славнов, 44. 1500. 
«Балтика» (Калининград) – «Волгарь» (Астрахань) – 2:0. 
Сысуев, 10, Зюзинс, 18. 6000.

«Шинник» (Ярославль) – «Металлург-Кузбасс» 
(Новокузнецк) – 2:0. Ятченко, 33, Зайка, 85. 4700. «Пет-
ротрест» (Санкт-Петербург) – «Томь» (Томск) – 1:3. 
Мязин, 52 – Баженов, 10, Димидко, 61, 78. 1800.

Выездное 
крещение

Во втором туре первенства России 
в Футбольной национальной лиге 

новокузнецкий  
«Металлург-Кузбасс» проиграл  

в Ярославле «Шиннику» - 0:2 (0:1).

футбол

Дюжина  
на подходе

- Михаил Викторович, 
насколько изменился со-
став кемеровской «моло-
дежки»?

- Большая группа – 12 
игроков – тренируется с 
основой «Кузбасса». Этот 
факт, безусловно, радует: 
ведь главная наша задача 
– подготовить качествен-
ный резерв для команды 
мастеров. В свою очередь, 
в «молодежку» пришли 
выпускники хоккейной 
школы, ребята 1994 года 
рождения. Несомненный 
плюс, что они уже занима-
лись с нами в прошлом 
сезоне, знают требования 
тренерского штаба. В этом 
смысле будет легче, чем 
год назад, когда начинали 
буквально с чистого ли-
ста.

- Каков план «предсе-
зонки»?

- Сейчас у нас втяги-
вающий сбор, занимаемся 
общефизической подго-
товкой. В программе тре-
нировок – игровые виды: 
футбол, ручной мяч, рег-
би.

- Почему именно рег-
би?

- Полезный для хоккеи-
стов вид спорта. Всегда 
практиковал его на сборах. 
В регби идут веерные ата-
ки, вперед бегут сразу 
пять-шесть человек, что 
очень напоминает русский 
хоккей. Играем по прави-
лам регби, практикуем 
схватки, когда ребята схо-
дятся в жесткой борьбе. 
Конечно, молодежь «заки-
пает», эмоции бьют через 
край, и тогда приходится 
«тормозить»: играем 15-20 
минут. Регби помогает 

Веерные атаки 
межсезонья

Молодежный состав кемеровского «Кузбасса» готовится  
к сезону, в ходе которого состоится второй чемпионат страны 
среди фарм-клубов суперлиги. В первом турнире наша команда 
выступила успешно, завоевав серебряные медали. И уже второй 
предсезонный цикл наши дублеры занимаются под руководством 
главного тренера Михаила БЫКОВА.

лучше видеть «поляну», 
формируется не только 
периферийное, но и более 
объемное, панорамное зре-
ние. На тренировках акцен-
тируем внимание на быст-
ром принятии решений. 
Ведь на поле важно не столь-
ко быстро бегать, сколько 
быстро думать.

- Когда выходите на 
лед?

- В конце июля, 30-го 
числа. Планируем прове-
сти как можно больше 
контрольных матчей, что-
бы молодежь получила 
полноценную игровую 
практику. Предварительно 
договорились о товарище-
ских встречах с абаканским 
клубом «Саяны-Хакасия», 
который в начале августа 
приедет в Кемерово. Пер-
вый турнир сезона – Кубок 
Сибири среди молодежных 
команд на нашем крытом 
катке. Как и год назад, сро-
ки его проведения совпада-
ют с Кубком мира – 9-13 
октября.

Первенство страны сре-
ди фарм-клубов начнется в 
20-х числах ноября, почти 
на две недели раньше, чем 
в прошлом сезоне. Накану-

не календарных матчей – 
ударный сбор. Надеемся, 
что в следующем сезоне 
будет все-таки более рит-
мичный календарь для 
фарм-клубов: физиология 
требует, чтобы отдых меж-
ду сдвоенными матчами 
был все-таки не менее трех-
ч е т ы р е х  д н е й .  З а ч е м 
устраивать «гонку»? А вот 
нынешний формат фи-
нальных соревнований луч-
ших «молодежек» супер-
лиги – шесть команд игра-
ют между собой в одном 
городе – целесообразно 
оставить без изменений. 
Считаю этот регламент 
оптимальным, поскольку 
мартовский турнир в Ар-
хангельске прошел просто 
здорово: никаких претен-
зий по организации, судей-
ству, качеству льда.

Стимулы  
для дублеров

- Как вы думаете, вче-
рашние дублеры закрепят-
ся в основе?

- По игровым качествам 
многие из них подходят для 
первой команды. За минув-
ший год молодежь выросла 

в профессиональном пла-
не, ребята развиваются, 
мужают. Тем более что в 
связи с обновлением соста-
ва «Кузбасса», в связи с 
уходом лучшего бомбар-
дира Рязанцева появился 
серьезный стимул для ра-
боты, серьезная мотива-
ция, чтобы пробиться в 
основу. Еще один мощный 
стимул – чемпионат мира 
среди молодежи, который 
состоится в Кемерове в 
декабре 2013 года. У нас 
много кандидатов на уча-
стие в турнире: ведь имен-
но «Кузбасс-91» выиграл 
юниорское первенство 
России, а в чемпионате 
мира будут выступать в 
основном хоккеисты 1991 
года рождения. Но нашей 
молодежи надо пахать и 
пахать, чтобы попасть в 
сборную страны.

НА СНИМКЕ: смена 
поколений в «Кузбассе» 
открывает дорогу в ос-
новной состав молодым 
воспитанникам кеме-
ровской школы русского 
хоккея.

Фото  
Вячеслава Айкина.

Предсезонный 
состав 
«Кузбасса-2»:

Вратари: Александр 
Дубровский (1994 г.р.), 
Евгений Воронков (1994); 
полевые игроки: Вяче-
слав Быков (1986), Алек-
сандр Козлов (1990), 
Илья Канин (1991), Алек-
сей Пушкарев (1991), 
Алексей Башарымов 
(1993), Алексей и Вита-
лий Кузьмины (1993), 
Максим Никишов (1993), 
Василий Арестов (1994), 
Роберт Бондарчук (1994), 
В и т а л и й  Л и т в и н о в 
(1994), Сергей Лихачев 
(1994), Богдан Павен-
ский (1994), Виталий и 
Евгений Прокудины 
(1994), Денис Суворов 
(1994), Иван Касаткин 
(1995), Вадим Шарф 
(1995), Дмитрий Фети-
сов (1996), Александр 
Баздырев (1997).

Главный тренер 
Михаил Быков, стар-
ший тренер Дмитрий 
Репях.
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МАТЮЩЕНКО.

О качестве и безопасности питьевой 
воды шла речь на прошедшей в редакции 
«Кузбасса» прямой телефонной линии.  
На вопросы читателей отвечали  
начальник отдела надзора по 
коммунальной гигиене управления 
Роспотребнадзора по Кемеровской области 
Олег РОЩиН, инженер-технолог  
ОАО «КемВод» Лариса САВЕЛьЕВА,  
начальник сектора питьевой воды  
ООО «Красногорское» Екатерина 
Луковенкова и маркетолог  
ООО «Красногорское» Никита ГОЛОЛОбОВ. 

процедуры
ВодныеПо поводу влияния 

жары на качество 
воды в Кузбассе Олег Ро-
щин пояснил:

- Качество водопро-
водной воды нынче прак-
тически не отличается от 
предыдущих лет. Водо-
проводные сооружения, 
которые подают воду на-
селению, справляются с 
экстремальной ситуаци-
ей. Так, к примеру, по 
итогам прошлого года 
доля проб, не соответ-
ствующих гигиеническим 
нормативам, составляла 
4,2%. В нынешнем – 3,1%.

Если вдруг водопро-
водная вода станет опас-
ной для здоровья, населе-
ние об этом будет преду-
преждено через средства 
массовой информации.

С претензией по каче-
ству воды каждый вправе 
обратиться, прежде всего, 
к поставщику и парал-
лельно –  в территориаль-
ный отдел Роспотребнад-
зора по месту жительства. 
Специалисты проведут 
административное рас-
следование, лаборатор-
ные испытания питьевой 
воды непосредственно у 
потребителя, и будут при-
няты соответствующие 
меры.

'Стас измутдинов,  
г. Кемерово:

- Могу ли я быть уве-
рен, что вода в родниках 
Кемеровского района чи-
стая? 

- Родников в Кузбассе 
тысячи. Те, которые офи-
циально действуют и ка-
чество воды в них оцени-
вается, благоустраиваются 
надлежащим образом. 
Собственник родника или 
обслуживающая органи-
зация обязаны проводить 
лабораторный контроль. 
Если вода соответствует 
нормативам, у родника 
появляется аншлаг «Пить-
евая вода». 

Пить воду из родников 
без оценки ее качества 
нельзя. Был случай, когда в 
таежной зоне местные жи-
тели обнаружили изли-
вающийся родник. Школь-
ники попробовали воду из 
него, а потом выяснилось, 
что неподалеку был нару-
шен канализационный 
коллектор, и из-под земли 
бил фонтан, который при-
няли за родник…

Если вы хотите узнать, 
пригодна ли вода из кон-
кретного родника для 
питья, вам нужно пись-
менно обратиться в тер-
риториальный отдел Рос-
потребнадзора для прове-
дения исследования. И по 
его результатам вам дадут 
ответ. 

'борис Смирнов,  
г. белово:

- Почему ни постав-
щик, ни Роспотребнадзор, 
ни администрация нашего 
города не информируют 
население хотя бы раз в 
месяц, какого качества 
нам подается питьевая 
вода? Говорят, что, по 
оценке врачей, в Белове 
выросло число заболеваний 
мочекаменной болезнью. 
Это объясняют большим 
содержанием минеральных 
солей в подаваемой воде. 
Кто обязан оповещать 
население о составе воды 
и по каким нормативным 
документам? 

Олег Рощин:
- Сегодня есть требова-

ния санитарных норм и 
правил «Питьевая вода. 
Гигиенические требования 
к качеству воды централи-
зованных систем питьевого 
водоснабжения. Контроль 
качества. СанПиН 2.1.4.1074-
01». Согласно этим норма-
тивам, ответственность за 
подачу воды в необходи-
мом количестве и опреде-
ленного качества возлагает-
ся на поставщика. Если 
вода ненадлежащего каче-
ства, поставщик обязан об 
этом проинформировать 
население. Информация о 
качестве воды имеется в 
каждом территориальном 
отделе Роспотребнадзора. 
Есть она и на сайте Роспо-
требнадзора в документе 
«Госдоклад». Либо можно 
обратиться в территори-
альный отдел Роспотреб-
надзора в г. Белово и Белов-
ском районе.

В воде г. Белово несоот-
ветствие по микробиологи-
ческим показателям со-
ставляет 3,1%, по санитар-
но-химическим - 1,1% (при 
среднеобластных 3,1% и 
14,3% соответственно). То 
есть мы видим, что вода 
здесь почти на высшем 
уровне.

'Людмила иванова,  
г. Кемерово:

- Я живу на улице Ли-
нейной. У меня нет водо-
провода. Колодец нынеш-
ней зимой промерз до дна, 
вода в нем непригодна для 
питья, я вынуждена поку-
пать воду в бутылях. А мы 
пенсионеры, я инвалид, и 
для меня это накладно. 
Как мне быть? Обраща-
лась в наше теруправление. 
Привезли один раз две ка-
нистры по 20 литров и 
все. 

Олег Рощин:
- Если вас не устраивает 

качество воды в колодце, то 
вы можете обратиться в 
территориальный отдел 
Роспотребнадзора (в пись-
менном виде, по адресу:  
г. Кемерово, пр. Кузнецкий, 
56). Если вода не соответ-
ствует нормативам, а для 
вас колодец – единственный 
источник водоснабжения, 
Роспотребнадзор будет вы-

нужден потребовать от му-
ниципального образования 
организации подвоза пить-
евой воды. Далее должен 
быть выработан план меро-
приятий водоснабжения. 

ОТ РЕдАКции. Скорее 
всего, в районе, где проживает 
наша читательница, распо-
лагаются так называемые 
бесхозяйные сети. Проблему 
прокладки водопровода быст-
ро не решить, это трудоем-
кое дорогостоящее мероприя-
тие. К этой теме «Кузбасс» 
еще вернется. Но в начале 
июня в Кемерове принято 

решение о доставке воды жи-
телям частного сектора. Для 
решения проблемы кемеров-
чане должны подать заявку в 
территориальное управление 
или позвонить оперативному 
дежурному по т. 36-78-69. 
После этого специалисты 
ГОиЧС выезжают на место, 
оценивают ситуацию и опре-
деляют необходимый объем 
воды. После чего осуществля-
ется ее подвоз. Также приня-
то решение о доставке пить-
евой бутилированной воды 
малоподвижным и малообес-
печенным гражданам, ее бу-
дут проводить специалисты 

ГОиЧС из расчета 10 литров 
на человека в сутки.

'Татьяна, Кемерово:
- Мы заказываем бути-

лированную воду в офис. 
Где гарантия, что она без-
опасная? Может, туда 
просто наливают водо-
проводную? Можно ли да-
вать бутилированную 
воду малышам? Есть ли 
какой-то реестр добросо-
вестных компаний-произ-
водителей?

Екатерина Луковен-
кова:

- С реестром добросо-
вестных производителей 
можно ознакомиться в Ин-
тернете, в том числе и на 
официальных сайтах, кото-
рые имеют любые солид-
ные производители. 

Например, наша вода 
поднимается из артезиан-
ских скважин на производ-
ство, где проходит несколь-
ко ступеней очистки, в том 
числе и бактерицидную 
обработку. Каждая партия 
поступает в продажу толь-
ко после лабораторного 
контроля. Бутыль с водой 
имеет несколько степеней 
защиты. Прежде всего, она 
должна быть закрыта си-

ней пробкой. На ней обяза-
тельно должен быть термо-
усадочный колпачок с ука-
занием даты розлива и 
сроков хранения.

С жалобами можно 
обратиться в компанию, 
где покупаете воду. Часто 
проблемы возникают не 
из-за качества воды, а из-за 
состояния оборудования, 
которым пользуются: помп 
и кулеров. Их необходимо 
раз в полгода чистить и 
дезинфицировать. В эти 
приборы в любом случае 
попадает пыль и другие 
загрязнения, они могут 

стать причиной загрязне-
ния и воды. 

Приобретая любую 
воду в бутылках, нужно 
обращать внимание на 
срок годности. У запечатан-
ной воды емкостью 18,9 л 
срок годности шесть меся-
цев. Вскрытую рекоменду-
ется употребить за 7-10 
дней.

Олег Рощин:
- На территории Куз-

басса 11 производителей 
бутилированной воды. Все 
они используют только 
подземные воды из артези-
анских скважин. Хотя на 
ряде территорий, даже 
соседних, для производства 
бутилированной воды ис-
пользуется обычная водо-
проводная вода. 

На всех кузбасских пред-
приятиях внедрены соот-
ветствующие технологии 
водоподготовки с доведени-
ем качества воды до первой 
или высшей категории 
В(только такой, в соответ-
ствии с санитарными требо-
ваниями, и может быть бу-
тилированная вода). Воду 
высшей категории (ее про-
изводят у нас два предприя-
тия) можно давать даже 
детям младшего возраста. 
Она имеет наиболее физио-
логически подходящий для 
человека состав. Детям по-
старше можно давать воду 
и первой категории. 

'Надежда Горбунова,  
г. Кемерово:

- У нас на улице Кирова 
последний месяц из крана 
идет плохая холодная вода. 
Наливаю ее в стеклянные 
банки, отстаиваю, и за 
ночь образуется ржавый 
осадок толщиной в палец. 
Что это такое?

ОТ РЕдАКции. Похо-
жие жалобы поступили и от 
жителей кемеровских улиц 
Авроры и Двужильного. 

Как вчера сообщил техни-
ческий директор ОАО «Кем-
Вод» Александр Васев, в си-
стему городского холодного 
водоснабжения вода поступа-
ет в основном с НФС-2, и она 
высокого качества. Это под-
тверждается результатами 
лабораторных исследований, 
которые проводятся на всех 
станциях водоподготовки 
каждые два часа. На сетях 
пробы берутся в разных ча-
стях города по графику, согла-
сованному с Роспотребнадзо-
ром.

На подводящих сетях по 
ул. Кирова, Авроры и Двужиль-

ного не производились аварий-
но-восстановительные рабо-
ты, отключения и переклю-
чения, что могло способство-
вать повышению мутности. 
Повреждений на этих сетях 
также не обнаружено. Чтобы 
выяснить причину ржавой 
воды, специалисты ОАО 
«КемВод» производят отбор 
проб на разводящих сетях 
холодного водоснабжения, на 
вводе в дома, а также в квар-
тирах потребителей (когда 
будут получены результаты, 
«Кузбасс» вернется к этой 
ситуации).

Кемеровчане могут сооб-
щать о подобных случаях по 
т. 36-32-12 либо в виртуаль-
ную приемную на сайте 
www.skek.ru. Специалисты 
свяжутся с вами по остав-
ленным контактным дан-
ным и произведут все необ-
ходимые мероприятия.

'Алексей Лебедев, 
Кедровка:

- Сколько и как очи-
щать воду из-под крана, 
прежде, чем ее пить? Мож-
но ли использовать так 
называемые бытовые 
фильтры для доочитски 
водопроводной воды? 

Олег Рощин:
- Для доочистки лучше 

подбирать фильтры под 
качество воды в конкрет-
ном населенном пункте, в 
каждом различный состав 
воды. Фильтры тоже раз-
ные. Есть умягчающие 
воду, есть снижающие со-
держание железа и марган-
ца, абсорбционные, задер-
живающие загрязняющие 
вещества, снижающие бак-
териальные загрязнения и 
другие. Прежде чем приоб-
рести фильтр, лучше обра-
титься в территориальный 
отдел Роспотребнадзора по 
месту жительства с прось-
бой указать, по каким по-
казателям вода в вашем 
районе выходит за пределы 
нормы. И в соответствии с 
этим приобрести фильтр. 
В целом для Кемеровской 
области характерно повы-
шенное содержание в воде 
железа, марганца, серово-
дорода, что дает повышен-
ную жесткость. 

'Мария 
Смирнитская,  
г. Новокузнецк:

- Какая вода полезнее, 
простая или минераль-
ная, и в каких количест-
вах?

Олег Рощин:
- Человек должен упо-

треблять столько воды, 
сколько ему хочется. Луч-
ше всего питьевая вода 
высшей категории. Мине-
ральные воды бывают 
столовые, лечебно-столо-
вые и лечебные. Столовую 
минеральную воду можно 
пить без ограничений, 
если ее минерализация не 
превышает тысячи мил-
лиграммов на литр. Ле-
чебно-столовую и тем бо-
лее лечебную воду можно 
употреблять только по 
назначению врача, курса-
ми, и ни в коем случае не 
подменять ею питьевую 
воду. Потому что содер-
жание  определенных хи-
мических соединений в 
ней намного выше, чем в 
обычной питьевой воде. И 
если человек употребляет 
ее вместо питьевой, могут 
возникнуть нарушения 
функций организма.

Фото  
Сергея Гавриленко.
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кошелек

 Открыта досрочная подписка
на 1-е полугодие 2013 года

на газету «Кузбасс» Подписку можно  оформить 
по вашему адресу,

«до  востребования»,  
«до  двери  квартиры»,

«до  рабочего  кабинета».
О фактах отказа срочно 
сообщайте по телефону

начальнику почтамта  
или по тел. 58-34-00 

(Кемерово).

и другие газеты и журналы  
в  почтовых  отделениях  
на любой адрес Кемеровской области.

Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. —  
скидка 20 % от стоимости услуг почты.

к власти с вопросом

цифра

А за чем, 
собственно, 
очередь?

«Кузбасс» уже писал о 
том, что правительство 
решило предоставить 
людям выбор из трех ва-
риантов. Либо тебе нужна 
срочная выплата – когда 
все пенсионные накопле-
ния можно «забрать» из 
накопительной части не 
менее чем за 10 лет. Либо 
человек предпочитает, 
чтобы ему малыми доля-
ми пожизненно выплачи-
вали средства из неисся-
каемой накопительной 
части его пенсии. Либо 
назначается единовре-
менная выплата – это 
лишь тем, чьи накопле-
ния настолько незначи-
тельны, что нет смысла 
дробить их даже на 10 
лет.

Так вот, сейчас речь 
идет только о единовре-
менных выплатах пенси-
онных накоплений. И за-
явлений ждут именно от 
так называемых «5-про-
центников» (их пенсион-
ные накопления в расчете 
на месяц составляют ме-
нее 5% от совокупного 
размера трудовой пен-
сии).

Но и у них должны 
совпасть два фактора: 1. 
Человек должен иметь 
право на назначение пен-
сии или уже оформить ее; 
2. Иметь средства пенси-
онных накоплений.

В настоящее время 
ПФР ждет следующих 
заявителей: среди пен-
сионеров-мужчин 1953 
года рождения и пенсио-
неров-женщин 1957 года 
рождения, за которых 
работодатели уплачива-
ли страховые взносы с 
2002-го по 2004 год на на-
копительную часть пен-
сии по тарифу 2%. 

А тем, кто только со-
бирается оформлять пен-
сию, скажем, в августе-
сентябре? Надо ли им 
сейчас идти в ПФР с заяв-
лением?

На этот вопрос Ольга 
Фалалеева, зам. управляю-
щего отделением ПФР по 
Кемеровской области, 
ответила отрицательно. 
Потому что гражданам, 
которым еще только пред-
стоит обращаться за на-
значением пенсии, выпла-
ты накоплений будут про-
изводить по их заявлени-
ям одновременно с назна-
чением и выплатой трудо-
вой пенсии. 

Подавать ли 
заявление  
на выплату?

Среди пенсионеров вновь ажиотаж.  
Не успели им объявить, что с июля по 
всей стране начинается прием заявлений 
на выплату пенсионных накоплений, 
как пожилые люди начали штурмовать 
управления Пенсионного фонда. И зря 
начали. Потому что те, кому выплаты 
положены, могут подать заявление 
необязательно в июле, но и позже.  
Деньги же на счете – значит, не пропадут. 
Но большинство из тех, кто создает очереди  
в ПФР и тем самым непроизвольно сеет 
панику среди людей преклонного возраста,  
на пенсионные выплаты не имеют никаких 
прав. Ведь пенсионные накопления 
сформированы только у молодых 
пенсионеров: тех, кто достиг 55-60 лет 
буквально только что. А пишут заявления 
в том числе и совсем древние старушки 
и старички, не понимая, что никакой 
накопительной части в структуре их пенсии 
нет, и поэтому выплачивать им ничего  
не будут.

Правда, далеко не у 
всех, кто придет оформлять 
свою пенсию, примут заяв-
ления на единовременную 
выплату накоплений. Оль-
га Ильинична привела та-
кие примеры. У Оксаны 
солидный трудовой стаж, 
но в 2002-м, 2003-м и 2004 
годах она по каким-то при-
чинам не работала. Сейчас 
ей 55 лет, но накоплений 
нет. Значит, и права на 
выплату нет.

Ее подруга-ровесница 
имеет такой же трудовой 
стаж и тот же перерыв в 
работе в три года. Но потом 
подруга вступила в про-
грамму государственного 
софинансирования пенсии, 
каждый год отчисляла в 
сформированную таким 
образом накопительную 
часть по 12 тысяч рублей, 
государство ежегодно добав-
ляло ей столько же, да еще 
работодатель отчислял свою 
долю. Совсем иная ситуация 
получается. Если эта подру-
га при оформлении пенсии 
захочет забрать свои накоп-
ления за эти годы участия в 
программе, то по ее заявле-

нию ей выплатят все накоп-
ленные деньги в виде едино-
временной выплаты, сроч-
ной или накопительной ча-
сти пенсии. 

Но, может быть, подру-
га, оформив свой пенсион-
ный статус, захочет продол-
жить участие в указанной 
программе и не заберет 
накопления? У нее есть 
право и на это. Скажем, 
женщина еще работает, ей 
есть из чего отчислять. К 
тому же умеет грамотно 
управлять своими пенсион-
ными накоплениями.

Без заявления 
нельзя?

- Ольга Ильинична, пе-
рерасчет страховой части 
пенсии работающим пен-
сионерам уже сейчас дела-
ют автоматически, не тре-
буя никаких заявлений. И 
это удобно для людей. А 
насчет единовременной 
выплаты накоплений не-
пременно надо обращаться. 
Почему бы и накопления не 
начислить «автоматом»?

- Так указано в законе, 
что назначение выплаты 

носит заявительный харак-
тер. 

- А если пожилой чело-
век забудет про это заявле-
ние и не напишет его?

- При оформлении пен-
сии ему напомнят. А если 
пенсию уже получает, то, 
вполне возможно, не жела-
ет сразу забирать свои на-
копления в связи с тем, что 
инвестировал эти средства 
и ждет, какой результат 
работы покажет «его» 
управляющая компания. 
Тогда уж на следующий год 
может отложить решение, 
забирать ли ему пенсион-
ные накопления или пере-
вести их в другую управ-
ляющую компанию. 

То есть правило такое: 
корректировка накоплений 
пенсионным фондом будет 
производиться автоматиче-

ски – с учетом дохода от 
инвестирования и вновь 
поступивших взносов с 1 
августа. А назначение са-
мой выплаты – только по 
заявлению.

Но допустим, человек 
еще не решил: забрать или 
оставить? И вообще не хо-
чет входить в число этих 
самых 5-процентников. 
Например, кто-то рассчи-
тывает на срочную выпла-
ту, а не единовременную. А 
кто-то надеется пожить 
подольше и получать по-
жизненно средства из нако-
пительной части. Как опре-
делить, какие у тебя шансы 
на два других варианта?

Как утверждают спе-
циалисты ПФР, суммы пен-
сионных накоплений у 
граждан, имеющих право 
уже сейчас писать заявле-
ния на выплату, составляют 
в среднем 5-6 тысяч рублей. 
У моей знакомой, получав-
шей более высокую зарпла-
ту, в накопительной части 
18 тысяч рублей. Есть ли 
смысл забирать деньги? 

Давайте сделаем расчет 
сами. Все пенсионные на-

копления делим на 216 
месяцев (ожидаемый пери-
од выплаты). То есть 18 тыс. 
делим на 216, получим 83 
рубля в месяц. А это мень-
ше 5%. Судите сами: сред-
ний размер пенсии сейчас 
равен 9,5 тыс. руб. Стало 
быть, 5% от этого размера 
пенсии составит 475 руб-
лей. Вот если бы эта жен-
щина не 83 рубля, а 476 и 
более рублей могла полу-
чать в месяц, то претендо-
вала бы на два других вари-
анта выплат. А так ей отда-
дут ее накопления едино-
временно – когда напишет 
заявление.

Сколько времени 
ждать денег?

Ваше заявление на вы-
плату – это только повод 
органам ПФР рассмотреть 
его. Саму же выплату надо 
подождать. Почему? По 
закону на рассмотрение 
заявления отводится месяц, 
потом принимают решение 
и вводят его в базу персони-
фицированного учета за-
страхованных граждан.. В 
Москве, в ПФР, выгружают 
из базы данных информа-
цию о выплате на всех лю-
дей, подавших заявление в 
тот же месяц. А затем дела-
ется заявка в управляющие 
компании с тем, чтобы эти 
деньги – накопления плюс 
доход от инвестирования – 
вернули обратно ПФР для 

выплат денег заявителям. 
Когда, наконец, управляю-
щие компании выполнят 
требование и все деньги 
придут в Кузбасс для пре-
доставления людям едино-
временных выплат, то на все 
про все уйдет добрых три 
месяца.

Не ошибитесь 
адресом

Вы уверены, что за сво-
ими накоплениями нужно 
обращаться именно в 
управление ПФР по месту 

жительства? Если ваш 
счет передан в негосудар-
ственный Пенсионный 
фонд (НПФ), туда и следу-
ет идти. А государствен-
ный ПФР ваше заявление 
не примет. 

В законе так и сказано, 
что за назначением вы-
платы надо обращаться в 
ту организацию, через 
которую гражданин на-
копления формирует: то 
есть либо в ПФР, либо в 
НПФ. Если вы запамято-
вали, какая организация 
занимается инвестирова-
нием ваших накоплений, 
за уточнением можно 
обратиться в ПФР и полу-
чить информацию из вы-
писки о состоянии инди-
видуального лицевого 
счета («письмо счастья» 
Пенсионного фонда).

Забывчивость людей 
объяснима. Бывает, чело-
век «автоматом» написал 
заявление о переходе в 
НПФ только потому, что 
весь коллектив принял 
такое решение, и забыл об 
этом. А когда подошла 
пенсия, идет не в указан-
ный им же в заявлении 
НПФ, а по привычной для 
всех дорожке – в государ-
ственный Пенсионный 
фонд.

Претенденты 
на срочную  
и пожизненную

Как сообщила Ольга 
Фалалеева, большинство 
кузбассовцев сейчас и в 
ближайшем будущем 
может рассчитывать толь-
ко на единовременную 
выплату, так как зарплаты 
не позволяют перешаг-
нуть порог в 5% от сово-
купного размера пенсии. 
Но все же будут исключе-
ния. Это люди, получав-
шие высокую зарплату. 
Допустим, у выходящего 
на заслуженный отдых 
человека в накопительной 
части 120 тысяч рублей. 
Значит, у него выходит 
более 5% от совокупного 
размера пенсии. Такие 
люди есть. 

А что касается сроч-
ной выплаты (накопления 
не менее 10 лет), то она 
возможна только в случае, 
если накопительная часть 
сформирована из допол-
нительных средств. То есть 
за счет участия в програм-
ме государственного со-
финансирования пенсии, 
перевода средств мате-
ринского капитала в нако-
пительную часть пенсии 
мамы.

С о т р у д н и к и 
управлений ПФР 
Кемеровской об-
ласти ожидают, 
что в ближайшее 
время заявления 
подадут 75 тыс. 
граждан, которые 
уже  получают 
пенсию. Плюс но-
вички.

Елена 
ЩЕРБАКОВА.

Уважаемые кузбассовцы! 
Ежедневно по телефону «прямая 
линия» вы можете обратиться с 
вопросами к руководителям ис-
полнительных органов государ-
ственной власти Кемеровской 
области, иных органов и органи-
заций. С 23 по 27 июля 2012 года 
с 15 до 17 час. вас ждут:

23 июля - Ермаков Валерий 
Константинович, заместитель 
губернатора Кемеровской обла-
сти по жилищно-коммунально-
му комплексу, тел. 58-38-41;

- Фалалеева Ольга Ильи-
нична, заместитель управляю-

щего Отделением Пенсионного 
фонда Российской Федерации 
по Кемеровской области, тел. 
58-71-74;

24 июля - Банников Влади-
мир Валентинович, заместитель 
губернатора Кемеровской об-
ласти по координации работы 
правоохранительных органов и 
органов военного управления, 
тел. 36-87-09;

25 июля - Селедцова Ольга 
Васильевна, и.о. начальника 
департамента охраны здоровья 
населения Кемеровской обла-
сти, тел. 36-42-84;

26 июля - Чурсина Ольга 
Александровна, начальник де-
партамента цен и тарифов Кеме-
ровской области, тел. 58-48-51;

27 июля - Сычева Наталья 
Сергеевна, директор неком-
мерческой организации «Фонд 
развития жилищного строи-
тельства Кемеровской обла-
сти», тел. 38-52-01.

Ежедневно, кроме субботы 
и воскресенья, с 8.30 до 17.30 
работает телефон обращений 
к губернатору Кемеровской 
области – 58-41-97.
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Под запрет попадут те 
интернет-ресурсы, 

что содержат детскую 
порнографию, призывают 
к насилию, суицидам, 
публикуют информацию 
о способах изготовления и 
местах приобретения нар-
котиков и т.п. Закон всту-
пит в силу с 1 ноября, 
именно тогда и начнется 
работа по блокировке 
интернет-ресурсов.

Как именно всё это 
будет происходить? Депу-
таты Госдумы описывают 
центральным СМИ меха-
низм реализации закона 
следующим образом: бу-
дет проводиться регуляр-
ный мониторинг интер-
нет-пространства, и вла-
дельцам сайтов, где выявят 
запрещенный контент, 
вышлют предупреждение 
с просьбой удалить неза-
конные тексты, фото или 
видео. В противном случае 
провайдер закроет этот 
ресурс, и он будет внесен 
в реестр доменных имен и 
сайтов, содержащих ин-
формацию, запрещенную 
к распространению на 
территории России. Как 
подчеркивают парламен-
тарии, до 1 ноября у всех 
добросовестных ресурсов 
будет возможность прове-
рить свой контент.

Казалось бы, это ред-
кий случай «общественного 
согласия», когда закон 
одобрили ВСЕ депутаты от 
ВСЕХ фракций. Однако 
некоторые очень популяр-
ные интернет-ресурсы (как, 
к примеру, поисковая си-
стема «Яндекс», социальная 
сеть «ВКонтакте», онлайн-
энциклопедия Wikipedia и 
другие) решительно высту-
пили против нововведения, 
опасаясь, что это станет 
началом внедрения внесу-
дебной цензуры в интер-
нет-пространство.

А что думают по это-
му поводу кузбассовцы? 
Действительно ли этот 
закон необходим? Но по-
чему тогда так резко на 
него отреагировали по-
пулярные интернет-ре-
сурсы?

Алексей ДОРОНГОВ, 
ведущий программ 
радио Кузбасс FM:

- Ответ на вопрос, по-
чему реакция интернет-
сообщества на этот закон 
оказалась такой бурной, 
мне вполне понятен. К 
разработке законопроекта 
не был привлечен ни один 
специалист в области 
IT-технологий и новых 
медиа. В этом-то и состоит 
главная проблема. Спе-
циалисты понимают аб-
сурдность этого законо-
проекта, ведь они знают, 
что в Интернете все запре-
тительные меры обречены 
на провал. Существует 
целый набор технологий 
и способов получить нуж-
ную информацию, как бы 
её ни пытались заблоки-
ровать. И при желании 
найти совершенно любой 
контент не составит труда 
— даже новичкам в Интер-
нете. Авторам же этого 
закона представляется, 
что заблокировать сайт – 
все равно что отобрать 
лицензию у телеканала, а 
это совсем не так.

Сама идея создания 

Интернет:
на семь бед – 
один  
запрет?
Депутаты Госдумы единогласно 
приняли во втором и третьем, 
окончательном, чтении 
поправки в закон «О защите 
детей от информации, 
причиняющей вред их здоровью 
и развитию». Теперь власти 
будут закрывать сайты  
с запрещенным содержанием  
в несудебном порядке.

единого реестра запрещен-
ных интернет-ресурсов не 
выдерживает критики. 
Если раньше ребенок мог и 
не сообразить, где найти 
эту самую опасную инфор-
мацию, сейчас ему будет 
достаточно открыть пре-
словутый «чёрный список». 
Присутствие в нём станет 
лучшей рекламой для мно-
гих сайтов, о которых рань-
ше никто и не подозревал.

Оградить детей от неже-
лательной информации — 
задача их родителей. Суще-
ствуют специальные про-
граммы-фильтры, над-
стройки для интернет-брау-
зеров, которые имеет смысл 
установить на компьютер 
ребёнка. Поисковые систе-
мы тоже заинтересованы в 
безопасном поиске: напри-
мер, Google предлагает на-
строить уровень фильтра-
ции поисковой выдачи. В 
том же направлении рабо-
тает поиск Яндекса.

Наталья ДОНСКАЯ, 
директор Кемеровской 
областной библиотеки 
для детей и юношества:

- Уверена, что решение 
Госдумы о принятии дан-
ного законопроекта очень 
правильное, и лоббируется 
оно теми людьми, кто 
по-настоящему пережива-
ет за настоящее и будущее 
детей. Я однозначно за бло-
кировку сайтов, пропаган-
дирующих терроризм, 
наркотики, педофилию!

В нашей библиотеке мы 
используем фильтры, бла-
годаря которым ограничи-
вается доступ с наших ком-
пьютеров к противоправ-
ной и опасной для жизни, 
здоровья и развития детей 
информации, размещае-
мой в Интернете. Но совре-
менные дети могут выхо-
дить в Сеть, например, с 
мобильного телефона. А 
Интернет таит в себе не 
только множество интерес-
ной информации, но и 
различные опасности!

Бурная реакция интер-
нет-сообщества на данный 
закон, на мой взгляд, связа-

на с тем, что даже при под-
держке самой идеи закона 
есть опасения и страх по 
поводу его неправильного 
использования. Нужен по-
нятный, четкий и достаточ-
но простой механизм реа-
лизации этого закона, что-
бы ни в коем случае не на-
вредить добросовестным 
участникам рынка инфор-
мационных технологий. 
Потому он должен быть 
тщательно проработан и 
обязательно согласован с 
мнением профессиональ-
ного сообщества.

Инна БАЛЯСКИНА, 
начальник 
подразделения по делам 
несовершеннолетних 
ГУ МВД России по 
Кемеровской области:

— Во Всемирной сети 
все чаще обнаруживаются 
ресурсы, где пропагандиру-
ется педофилия, национа-
лизм, экстремизм. Эти яв-
ления можно встретить и в 
социальных сетях, и на сай-
тах знакомств. В Интернете 
также можно стать жертвой 
различного рода аферистов. 
Одно дело, когда со всем 
этим сталкивается взрос-
лый человек, и совершенно 
иное, когда этот негатив 
выплескивается на детей, 
многие из которых уже с 
ранних лет умеют работать 
с компьютером и пользуют-
ся Интернетом. Поэтому 
очень важно оградить детей 

от всего негатива, который 
сейчас присутствует в ки-
берпространстве. А ситуа-
ция с распространением 
детской порнографии в 
Интернете, на мой взгляд, 
уже перешла все разумные 
рамки. Поэтому от появле-
ния такого закона право-
охранительные органы, ко-
нечно, ожидают положи-
тельного эффекта, который 
позволит сделать интернет-
пространство чище и безо-
паснее.

Александр Н., 
оперативный сотрудник 
отдела «К» ГУ МВД 
России по Кемеровской 
области:

— Проблема распро-
странения детской порно-
графии или экстремист-
ских материалов актуальна 
для всех регионов. Любой 
пользователь глобальной 
сети, независимо от того, в 
какой точке мира он нахо-
дится, имеет возможность 
зайти на ресурс и получить 
ту информацию, которую 
он ищет, а также распро-
странить посредством Ин-
тернета любые сведения. И 
жертвой интернет-пре-
ступника может стать лю-
бой человек — независимо 
от того, где он проживает.

Поэтому данный закон, 
однозначно, нужный. Ко-
нечно, сейчас пока рано го-
ворить, насколько действен-
ным он станет, но в любом 
случае он существенно об-
легчит работу по «чистке» 
интернет-пространства. 
Сейчас зачастую мы можем 
привлечь к ответственности 
— например, за распростра-
нение порнографии или за 
тиражирование экстремист-
ских материалов — только 
конкретных пользователей 
Сети. А вот привлечь адми-

нистрацию сайта фактиче-
ски невозможно. Этот же 
закон позволит, по крайней 
мере, быстрее убирать с 
интернет-сайтов запрещен-
ную законом информацию 
и ограничит ее распростра-
нение. Кроме того, я наде-
юсь, он заставит админист-
рацию сайтов хоть немного 
мониторить обстановку на 
собственных ресурсах.

Кстати, только за вче-
рашний день мы в ходе 
мониторинга выявили 10 
сайтов, где есть инструк-
ции по производству нар-
котиков и призывы к само-
убийствам. Отдельный 
разговор, безусловно, по 
детской порнографии, 
основным поставщиком 
которой в Интернете явля-
ются социальные сети или 
внутренние пиринговые 
сети провайдеров. Наде-
юсь, что этот закон позво-
лит провести глобальную 
чистку этих ресурсов.

Ольга ЛАРИОНОВА, 
исполнительный 
директор 
регионального сайта 
Кузбасса A42.ru:

– «Яндекс» и «Википе-
дия» не зря запустили в 
Сеть свои акции протеста. 
И сделали это на языке 
Сети. «Яндекс», например, 
зачеркнул в своём слогане 
«найдется всё» слово «всё». 
О том, что русскоязычная 
«Википедия» не работала 
один день, сообщили даже 
центральные телеканалы. 
Это говорит о том, какое 
большое значение для 
населения России имеет 
Интернет.

Законопроект содер-
жит очень размывчатые 
формулировки в отноше-
нии того, что влияет на 
развитие детей. Например, 
если на фотосайте есть 
раздел «Ню», как следует 
поступить владельцу: 
ждать, пока его внесут в 
чёрный список, или уда-
лить раздел? Думаю, все 
русские люди против дет-
ской порнографии в Ин-
тернете, ровно как и про-
паганды наркотиков и 
суицида. Но в нашей стра-
не исполнители законов 
могут с фанатизмом начать 
«зачистку». Никто из поль-
зователей Сети не хочет, 
чтобы ее содержание пре-
вратилось в то, что транс-
лируют по центральным 
теле- и радиоканалам. Сеть 
– свободное пространство 
современных людей, бегу-
щих от пропаганды. Люди 
хотят сами выбирать, во 
что им верить, что смот-
реть, читать. Будем наде-
яться, что законодатели 
внесут поправки, и текст 
станет более прозрачным 
как для владельцев сайтов, 
так и для судей. Иначе та-
кие ресурсы, как «Лукомо-
рье» или «Тупичок Гобли-
на», наверняка умрут.

Оксана ПАНАРИНА,
Татьяна ДУМЕНКО,
Владимир СЕРГЕЕВ,

Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.

В 2011 году по ма-
териалам отдела 
«К» ГУ МВД России 
по Кемеровской обла-
сти было возбуждено 
три уголовных дела 
по фактам распро-
странения порногра-
фии с участием несо-
вершеннолетних, в 
2012 году — пока 
только одно.

Первый приговор распространителю дет-
ской порнографии в Кузбассе был вынесен в 
2010 году. В качестве наказания суд назначил 
кемеровчанину Евгению Мартыненко, из-
вестному в Интернете под ником «Тролль», 
штраф в размере 200 тысяч рублей.

КОЛЛЕГИЯ
АДМИНИСТРАцИИ 

КЕМЕРОВСКОй 
ОБЛАСТИ

ПОСтАнОВЛенИе
от 17 июля 2012 № 268  

г. Кемерово
Об установлении 
величины 
прожиточного 
минимума на душу 
населения  
и по основным 
социально-
демографическим 
группам населения 
Кемеровской области 
за второй квартал 
2012 г.

В соответствии с Феде-
ральным законом от 
24.10.97 № 134-ФЗ «О про-
житочном минимуме в 
Российской Федерации», 
Законом Кемеровской 
области от 27.06.2011  
№ 70-ОЗ «О потребитель-
ской корзине в Кемеров-
ской области в 2012-2013 
годах» для оценки уровня 
жизни населения Кеме-
ровской области, форми-
рования социальной по-
литики, разработки и 
реализации социальных 
региональных программ 
Коллегия Администра-
ции Кемеровской обла-
сти постановляет:

1. Установить по пред-
ставлению департамента 
труда и занятости населе-
ния Кемеровской области 
(Е.И. Стёпин) и Террито-
риального органа Феде-
ральной службы государ-
ственной статистики по 
Кемеровской области 
(С.М. Григорьев) величину 
прожиточного минимума 
в целом по Кемеровской 
области за второй квартал 
2012 г. в расчете на душу 
населения – 5279 рублей, 
для трудоспособного на-
селения – 5662 рубля, пен-
сионеров – 4100 рублей, 
детей – 5200 рублей.

2. Главному управле-
нию по работе со сред-
ствами массовой инфор-
мации Администрации 
Кемеровской области 
(А.В.Горелкин) опублико-
вать настоящее постанов-
ление в газете «Кузбасс».

3. Настоящее поста-
новление подлежит опуб-
ликованию на сайте 
«Электронный бюллетень 
Коллегии Администра-
ции Кемеровской обла-
сти».

4. Контроль за испол-
нением постановления 
возложить на заместителя 
губернатора Кемеровской 
области (по экономике и 
региональному развитию) 
Д.В. Исламова.

И.о. губернатора
Кемеровской области 

В.П. МАзИКИН.
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следствием установлено

правовое поле
Ведущий 
рубрики 

Дмитрий 
ТОЛКОВЦЕВ.

Имя Дмитрия Рыжен-
кова стало широко 

известно после того, как 
его обвинили в преднаме-
ренном банкротстве круп-
нейшего в регионе произ-
водителя высококачест-
венной муки, круп, раз-
личных видов комбикор-
мов, отрубей, хлопьев, 
собственником которого 
он являлся, – ОАО «Мель-
корм». В декабре 2011 г. 
Заводский районный суд 
Кемерова признал Дмит-
рия Рыженкова и бывше-
го исполнительного ди-
ректора Олега Львова ви-
новными в преднамерен-
ном банкротстве пред-
приятия и приговорил 
каждого из них к круп-
ным денежным штрафам. 
К этому моменту Дмит-
рий Рыженков уже стал 
фигурантом еще ряда 
уголовных дел. 

Субсидии и аферы
В 2010 г. в Главном 

следственном управлении 
ГУ МВД России по Кеме-
ровской области было 
возбуждено несколько 
уголовных дел, которые 
впоследствии были объ-
единены в одно производ-
ство: в каждом из них в 
качестве подозреваемого 
выступал один и тот же 
человек – бывший гене-
ральный директор ОАО 
«Мелькорм» Дмитрий 
Рыженков.

Одно из уголовных дел 
было связано с незакон-
ным получением государ-
ственных субсидий. Как 
установило следствие, 
являясь фактическим соб-
ственником и руководите-
лем нескольких коммер-
ческих организаций, Ры-
женков реализовал ряд 
незаконных схем для по-
лучения и хищения госу-
дарственных субсидий. В 
этом ему помогли много-
численные знакомства в 
кредитных учреждениях, 
государственных структу-
рах, а также на рынке 
приобретения и перера-
ботки сельскохозяйствен-
ной продукции. Помощ-
ником в воплощении да-
леко идущих планов стал 
его родной брат, имев-

Хлебное 
место
На рассмотрение суда передано уголовное 
дело, в котором фигурирует ряд некогда 
крупных предприятий пищевой 
промышленности региона, признанных потом 
банкротами, и их бывший собственник Дмитрий 
Рыженков вместе со своими родственниками  
и знакомыми. В частности, они обвиняются  
в масштабных аферах, легализации денежных 
средств, полученных преступным путем,  
и преднамеренном банкротстве предприятий. 
Общий материальный ущерб оценивается 
следствием в сумму более чем 370 млн. руб. 
Сами фигуранты уголовного дела виновными 
себя не признают. 

ший опыт работы юриста 
в коммерческих организа-
циях и нередко представ-
лявший их интересы в ар-
битражном суде. 

Согласно материалам 
уголовного дела, в 2005 г. 
Дмитрий Рыженков заклю-
чил договор с «Россельхоз-
банком» на получение це-
левого кредита на сумму 11 
млн. руб., который предна-
значался исключительно 
для приобретения горюче-
смазочных материалов, 
минеральных удобрений, 
семян зерновых и запча-
стей для сельскохозяй-
ственной техники. Как по-
лагает следствие, делалось 
это не случайно: именно на 
эти статьи расходов были 
предусмотрены выплаты 
государственных субсидий. 
После перечисления денег 
руководитель компании 
заключил ряд фиктивных 
сделок с подконтрольными 
организациями по закупке 
зерна, запчастей и сельхоз-
техники. Однако все сделки 
происходили только на 
бумаге. Несмотря на это, 
компания подала заявку в 

департамент сельского хо-
зяйства и перерабатываю-
щей промышленности на 
получение государствен-
ных субсидий для возмеще-
ния части затрат на уплату 
процентов по кредитным 
договорам в рамках реали-
зации приоритетного на-
ционального проекта «Раз-
витие агропромышленного 
комплекса» и программы 
финансовой поддержки 
сельхозтоваропроизводи-
телей Кемеровской обла-
сти. По такой схеме было 
похищено свыше 2 млн. 
руб. из федерального и 
областного бюджетов. 

Кредит доверия
После  банкротства 

«Мелькорма» у Дмитрия 
Рыженкова появилось ЗАО 
«Мелькомбинат». Будучи 
его собственником, он рас-
порядился подготовить 
пакет документов для по-
лучения в «Россельхозбан-
ке» крупного кредита на 
сумму 100 млн. руб. под 12 
процентов годовых на при-
обретение зерна для пере-
работки. Как установило 

следствие, зная об убыточ-
ности своей компании, он 
дал указание внести в доку-
менты ложные сведения о 
ней – например, искус-
ственно завысить показате-
ли доходности предприя-
тия. В качестве залога 
«Мелькомбинат» предо-
ставлял кредитору недви-
жимое имущество общей 
стоимостью более 174 млн. 
руб. На таких выгодных 
условиях банк согласился 
выдать предприятию мно-
гомиллионный кредит. 
Согласно договору, деньги 
должны были быть пере-
числены до ноября 2007 г. 
Но в последний момент 
план Рыженкова едва не 
рухнул. За несколько меся-
цев до получения денег 
директор ЗАО «Мельком-
бинат» Н. узнала, что вла-
делец предприятия хочет 
потратить кредит не на за-
купку зерна, как это обго-
варивалось ранее, а по сво-
ему усмотрению. Н. уведо-
мила об этом банк и попы-
талась расторгнуть кредит-
ный договор. Однако сде-
лать это ей не удалось. 
Узнав о действиях подчи-
ненной, собственник ком-
пании Дмитрий Рыженков 
уволил ее и сам занял крес-
ло гендиректора. Он убе-
дил руководство банка не 
расторгать договор, и на 
счет ЗАО «Мелькомбинат» 
были перечислены 100 млн. 
руб. 

Создавая иллюзию чет-
кого исполнения обяза-
тельств по кредитному до-
говору, первое время ком-
пания производила частич-
ное погашение займа. Но 
потом перестала (всего 
было выплачено лишь чуть 

более 13 млн. руб.). Руко-
водство банка обратилось в 
правоохранительные орга-
ны. После проведения не-
обходимой проверки было 
возбуждено сразу два уго-
ловных дела – по фактам 
мошенничества и легализа-
ции (отмывания) денежных 
средств или иного имуще-
ства. Как установило след-
ствие, чтобы создать види-
мость целевого расходова-
ния полученных кредитов, 
Дмитрий Рыженков заклю-
чил договоры о поставке 
зерна с компаниями, кото-
рыми руководили его род-
ственники или знакомые. 
Проведенные финансовые 
экспертизы показали, что 
все эти сделки были фор-
мальными. Деньги, пере-
численные подставным 
фирмам якобы за поставку 
зерна, позже возвращались 
обратно.

При этом полностью 
вернуть  деньги банку 
«Мелькомбинат» не смог, и 
решением арбитражного 
суда был признан банкро-
том. 

Курам на смех
Следствие установило, 

что это был не единствен-
ный факт мошенничества с 
большими деньгами. В ок-
тябре того же 2007 г. гене-
ральный директор ЗАО 
«Мелькомбинат» Дмитрий 
Рыженков подал в банк еще 
одну заявку на получение 
кредита в сумме 50 млн. 
руб. – на приобретение 
зерна. Гарантами исполне-
ния кредитных обяза-
тельств выступили несколь-
ко юридических лиц – ком-
пании, которые, как выяс-
нилось позднее, были ему 
подконтрольны. Часть кре-
дита (порядка 3 млн. руб.) 
была погашена, потом вы-
платы также прекратились. 
Возместить ущерб банк так 
и не смог: залоговое иму-
щество в собственности 
ЗАО «Мелькомбинат» не 
находилось, а все фирмы-
поручители удивительным 
образом обанкротились…

По такой же схеме были 
получены кредиты от име-
ни ООО ТД «Кемеровская 
птицефабрика» (12,1 млн. 
руб.) и ОАО «Беловский 
элеватор» (5 млн. руб. и 13 
млн. руб.), которые также 
контролировали Дмитрий 
Рыженков и его родствен-
ники. Возместить ущерб 
банк не смог: ОАО «Белов-
ский элеватор» было при-
знано банкротом, а залого-
вое имущество от птице-
фабрики (270 тыс. кур) 
было распродано…

Банкрот  
по собственному 
желанию

По версии следствия, 
банкротство ОАО «Белов-
ский элеватор» было дале-
ко не случайным. Как сви-
детельствуют материалы 
уголовного дела, к нему 
приложили руку три че-
ловека: собственник Дмит-
рий Рыженков, его брат-
юрист и генеральный ди-
ректор предприятия.

Вначале появились две 
компании, с которыми 
ОАО «Беловский элева-
тор» должно было заклю-
чить ряд сделок по купле-
продаже и передаче не-
движимого имущества 
(для этого, в частности, 
был подделан протокол 
внеочередного общего 
собрания акционеров). 
Совокупная стоимость 
этих сделок составила чуть 
более 3,8 млн. руб., в то 
время как рыночная цена 
проданных объектов не-
движимости – свыше 73,7 
млн. руб. Причем все эти 
действия совершались 
лишь на бумаге. 

Отчуждение имуще-
ства, без которого невоз-
можна производственная 
деятельность предприятия, 
повлекло неспособность 
ОАО «Беловский элеватор» 
в полном объеме удовле-
творить требования по де-
нежным обязательствам и 
уплачивать налоги. Только 
задолженность перед кре-
диторами составила около 
100 млн. руб.! В итоге «Бе-
ловский элеватор» был 
признан банкротом. 

Предварительно уста-
новлено, что примерно по 
такой же схеме прошло 
преднамеренное банкрот-
ство ЗАО АПК «Кемеров-
ская», где директором тру-
дился брат Дмитрия Ры-
женкова. Полтора десятка 
объектов недвижимости 
предприятия также были 
проданы за бесценок…

Промежуточный 
итог

– В ходе следствия по 
уголовному делу допро-
шено более 180 свидете-
лей, проведено более 20 
обысков, 50 выемок фи-
нансовых и иных докумен-
тов, порядка 20 различных 
экспертиз – судебно-бух-
галтерских, почерковедче-
ских, финансово-аналити-
ческих, компьютерных, 
технико-криминалистиче-
ская и других, – говорит 
старший следователь по 
особо важным делам Глав-
ного следственного управ-
ления ГУ МВД России по 
Кемеровской области под-
полковник юстиции Алек-
сандр Кузьмичев.

На ряд объектов недви-
жимости стоимостью бо-
лее 73 млн. руб. наложен 
арест. 

В настоящее время ма-
териалы уголовного дела 
направлены на рассмотре-
ние в Центральный район-
ный суд города Кемерово. 

Владимир СЕРГЕЕВ.

бди!

Ловушка  
для старушки
В Кемерове — очередной случай 
телефонного мошенничества.  
На этот раз жертвой аферистов стала 
73-летняя пенсионерка, которую  
они «развели» на 15000 долларов.

Мошенники действо-
вали по стандартной, но 
эффективной схеме. По-
звонив пожилой женщи-
не домой, стали расска-
зывать, что ее сын якобы 
наехал на своей машине 
на человека и чтобы «за-
мять» дело, нужны день-

ги. Лишь отдав свои сбере-
жения пришедшему за 
ними незнакомцу, ста-
рушка догадалась созво-
ниться с сыном, который, 
как выяснилось, никакого 
ДТП не совершал… Сей-
час мошенников ищет 
полиция.

памятка

Чтобы не стать жертвой телефонного «развода 
на деньги», соблюдайте несколько простых пра-
вил.

1. Большинство мошенников разыгрывают одну и 
ту же ситуацию: мол, кто-то из ваших близких попал 
в аварию или стал виновником беды. Срочно нужны 
деньги (откупиться от полиции, потерпевшего и т. д.), 
и за ними приедут прямо сейчас. Услышав все это, сто-
ит насторожиться.

2. Наиболее простой способ проверить информацию 
— это позвонить человеку, о котором идет речь, и 
спросить, все ли в порядке.

3. Аферисты будут препятствовать этому, созда-
вая атмосферу нервозности. Сохраняйте спокойствие! 
Сообщите, что позвоните в полицию и узнаете, на 
самом ли деле было ДТП, драка и т.д. Попросите мо-
шенника назвать адрес и время происшествия. Скорее 
всего, он бросит трубку.

4. Наберите «02» (желательно со второго телефо-
на, оставляя мошенника на линии), представьтесь и 
спокойно изложите ситуацию. Следуйте указаниям 
дежурного.
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садовод – садоводу

сад  
и ого род

Ре дак тор  
выпуска  

Тамара МА ЛЫШ КИ НА.

коротко

по вашей просьбе

•Нынешнее лето весьма 
благодатно к луку – жаркая 
погода позволила ему «нагу-
лять» хорошие головки, теперь 
надо помочь им вызреть. Для 
этого совсем не обязательно 
валять зеленое перо, достаточ-
но отгрести землю от луковиц. 
И конечно, исключить поливы.

•Некоторые огородники со 
старанием убирают цветки с 
картофельных кустов, особо 
заботятся о снятии семенных 
«балаболок», уверяя, что тем 
самым наращивают урожай. 
Опыты на семенных делянках 
показали, что, действительно, 
такая операция дает прибавку 
к урожаю на 1-1,5 процента. Но 
тут же было замечено, что 
потери при уборке, даже руч-
ной, составляют до 10 процен-
тов. Так что решайте сами, 
стоит ли овчинка выделки.

•Обратите внимание на 
томаты. Если листья закручи-
ваются или подгибаются по 
краям, становятся сине-зеле-
ными или покрываются крас-
новатыми пятнами с фиолето-
вым оттенком по жилкам – ра-
стение испытывает недостаток 
фосфора. Если листья закру-
чены наверх, а молодые силь-
но морщинятся, плоды поспе-
вают неравномерно – это при-
знак калийного голодания. 
Подкормку вносят в виде рас-
твора, положительный резуль-
тат, как правило, заметен уже 
через неделю.

•Пора приступать к рабо-
там на земляничной плантации 
– удалить усы, засыхающие 
цветоносы, пожухшие листья, 
провести рыхление почвы. 
Землянику первого-второго 
года плодоношения следует 
подкормить аммиачной селит-
рой (10-15 г), хлористым кали-
ем (10 г), суперфосфатом 
(30-40 г) – все  на один кв. м. 
На грядки третьего года пло-
доношения вносят перегной, 
аккуратно подсыпая его под 
кусты. Если дожди так и не 
соберутся, плантации потребу-
ется полив, чтобы кустики 
сумели образовать плодовые 
почки.

•Лучший срок закладки 
новых грядок – до 15 августа; 
готовя их, заправьте почву 
перегноем (ведро на кв. м), 
внесите суперфосфат (200 г) и 
калий (100 г).

•На ремонтантной малине 
не забудьте вырезать побеги, 
которые не успеют дать уро-
жай. Они только ослабляют 
растение, затеняют плодоно-
сящие побеги.

•Сняв зеленцы, огурцы 
надо не только полить, но и 
устроить им розовый душ – 
облить из лейки листья, стебли 
бледно-розовым раствором 

марганцовки, чтобы уберечь от 
болезней.

•Освобождающиеся гряд-
ки, где рос редис, горох, салаты, 
не оставляйте пустыми, обяза-
тельно засейте сидератом – 
белой горчицей, фацелией, 
люпином, другими бобовыми. 
Почва не будет выветриваться, 
обогатится питательными ве-
ществами.

•Уже сейчас планируйте 
посадки на следующую весну, 
избегая посевов по одноимен-
ным культурам. Самый простой 
плодосмен – «вершки» после 
«корешков» и наоборот. Под 
будущие грядки лука, чеснока, 
томатов открытого грунта, 
моркови, свеклы вносите пере-
превший навоз, вызревший 
компост. Ограничений тут нет 
– чем больше, тем лучше.

Общеизвестно утвер-
ждение: правильно поса-
женные и хорошо ухожен-
ные флоксы не болеют. 
Если почва по кислотности 
близка к нейтральной, 
растения вовремя полива-
лись и получали дополни-
тельное питание, то шансы 
заболеть у них минималь-
ные. Однако при всех рав-
ных условиях, одинаковом 
уходе на отдельных кустах 
проявляются очаги пора-
жения. Причиной тому 
вредоносные вирусы и па-

Как лечить 
флоКсы

Очень люблю флок-
сы и потому очень 
огорчилась, увидев в 
отдельных кустах по-
гибающие стебли – ли-
стья на них развива-
лись тонкие, как бы 
скрученные, потом по-
желтели и пожухли. 
Подскажите, в чем дело 
и можно ли вылечить 
заболевшие растения?

Наталья  
КУРОПАТОВА.

Кемеровский район.

разитарные грибы, оби-
тающие в почве или зане-
сенные с новым посадоч-
ным материалом.

Судя по описанию, 
флоксы Натальи Петровны 
поражены вертициллез-
ным увязанием ветвей. Это 
заболевание вызывает 
гриб, обитающий на кор-
нях около корневой шей-
ки. Он, питаясь соками 
растения, препятствует 
поступлению питательных 
веществ к стеблю, потому 
молодые побеги сначала 

деформируются, потом 
увядают и отмирают. Вна-
чале поражение захваты-
вает отдельные стебли, 
потом колония грибов 
разрастается до такой сте-
пени, что на поверхности 
корней виден беловатый 
налет, который впослед-
ствии становится красно-
коричневым. Пораженные 
корни загнивают, куст гиб-
нет.

Как правило, верти-
циллезное увядание про-
воцируют высокая кислот-
ность почвы и сильная 
увлажненность ее. Но мо-
жет проявляться и в сухую 
погоду на слабокислой 
почве. Потому крайне не-
обходимы меры профи-
лактики:  рано весной 
опрыскивать посадки бор-
доской жидкостью, осенью 
обязательно убирать и 
сжигать опавшие листья и 
сухие стебли (для укрытия 
использовать мульчу или 
хорошо перепревший 
компост), проводить лег-
кое известкование почвы, 
внося в междурядья из-
весть-пушенку или доло-
митовую муку, не исполь-
зовать для подкормок за-
плесневелую органику.

Кроме того, рекомен-
дуется для профилактики 
рано весной использовать 
фитоспорин, который по-
давляет развитие многих 
грибных и бактериальных 
болезней как внутри расте-
ний, так и в прикорневой 
зоне. Профилактические 
обработки следует прово-
дить один раз в месяц в 
течение всего сезона, при 
заболевании – не менее 

трех раз через 7 дней. 
Хороший эффект дает 
триходермин, который 
применяют при обнару-
жении очага заболевания. 
Но более действен такой 
прием – заболевшее ра-
стение удаляют с комом 
земли, ямку дезинфици-
руют раствором медного 
купороса. Растущие ря-
дом флоксы обрабатыва-
ют триходермином.

Деформацию стеблей 
и пожелтение листьев 
могут вызвать такие ви-
русные заболевания, как 
мозаичность и желтухи. 
Но проявляются они не 
на отдельных стеблях, 
поражают куст целиком. 
В этом случае поможет 
только выкопка и уничто-
жение больного растения. 
А место произрастания 
необходимо пролить 
формалином, после чего 
засыпать здоровой зем-
лей.

Подводя итог сказан-
ному, напомним: болезнь 
проще предупредить, чем 
потом заниматься лече-
нием. А для этого не забу-
дем о профилактике рано 
весной, каждое новое 
приобретение, прежде 
чем поместить на клумбу, 
будем высаживать на ка-
рантинной гряде. Эти 
меры помогут избежать 
заражения, и флоксы пе-
рестанут доставлять огор-
чения, будут вас только 
радовать.

Тамара 
МАЛЫШКИНА.

Фото  
Любови Кузнецовой.

Обильность цветения 
отнюдь не гарантирует 
хороший урожай плодо-
вых деревьев и кустарни-
ков. Если питания не хва-
тает, они сбрасывают цве-
ты и часть маленьких за-
вязей, оставляя столько, 
сколько могут «прокор-
мить». Вывод прост – ра-
стениям необходимы под-
кормки. Весной вносят 
азотные удобрения – мо-
чевину или аммиачную 
селитру (на песках лучше 
использовать диаммофос-
ку). А также кальций, без 
которого больших урожа-
ев не получить. Особенно 
у вишни, сливы, смороди-

Расцвела под окошком 
белоснежная вишня

ны. Эти кустарники очень 
сильно реагируют на отсут-
ствие кальция в почве. Луч-
шим удобрением в весен-
ний период является каль-
циевая селитра, можно 
вносить и суперфосфат, но 
его дозировку нужно уве-
личивать. Дают хорошие 
результаты известковая и 
доломитовая мука, но их 
лучше вносить осенью – 
долго растворяются.

Причиной отсутствия 
ягод и плодов может быть 
и нехватка микроэлемен-
тов. Потому по зеленому 
конусу – как только появят-
ся зеленые листочки – ра-
стения следует опрыснуть 

раствором микроудобре-
ний. По моим наблюдени-
ям, максимальный эффект 
дает «Маг-бор». Возможно, 
есть и другие микроудоб-
рения, но я пользуюсь тем, 
который опробовала, и не 
прогадываю.

Немаловажен и тот 
факт, что на наших участ-
ках весьма мало насекомых 
опылителей - пасек садово-
ды, за редчайшим исклю-
чением, не держат. Но даже 
когда пчелы имеются, они 
посещают вишню и сливу 
неохотно. Причина проста 
- в открытых цветках нектар 
высыхает быстро, запаха 
нет, а потому пчелам эти 

цветы не интересны. По-
пробовала раненько, в 6-7 
часов утра, обрабатывать 
растения слабым раство-
ром меда и удивилась 
тому, как активно пчелы и 
шмели закружили над 
вишнями. Этот прием го-
дится и для тех кустов 
вишни и смородины, ко-
торые зацвели позже дру-
гих, когда насекомые пере-
ключились на сбор некта-
ра с других растений. За-
пах меда позволит пере-
ключить их внимание.

И еще немаловажный 
момент – саженцы приоб-
ретайте в надежных фир-
мах, а не на улице, где вам 
могут вручить дичок. Кро-
ме того, на участке дол-
жны расти как минимум 
по два-три саженца виш-
ни и сливы, причем с оди-
наковым сроком цветения. 
И тогда ваше ожидание 
хороших урожаев не ока-
жется напрасным.

Галина  
БОНДАРЕНКО,

садовод-опытник.

Кемерово.

Нашей семье очень хотелось 
иметь на участке плодовый сад. И не 
только для красоты, но и урожай 
собирать. К сожалению, долго не 
получалось. Весной обильно цвели 
вишня, слива, яблоня – листьев не 
видно, но белизна исчезала, плодов 
оставалось очень мало. Сетуем на 
ветер, заморозки и вообще на наш 
сибирский климат. Но ведь часть 
плодов все же осталась. Почему они 
не вымерзли, не облетели от ветра? 

При тщательном наблюдении заме-
тила: два куста вишни начали цвести 
на две недели позже остальных. Не 
было ни ветра, ни температуры 
ниже +10 градусов, а ягод почти нет. 
А на тех, которые цвели раньше и 
вроде как попали под заморозок, 
ягоды имелись. Парадокс? Обрати-
лась к агроному-консультанту, и он 
помог разобраться в ситуации. Фак-
торов, которые влияют на урожай, 
оказалось немало.
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Семейный адвокат Внимание: конкурс!
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Более подробную информацию о препаратах компании «Эвалар» читайте на сайте www.evalar.ru. Будьте здоровы!
Спрашивайте во всех аптеках города!

«Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный)
659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», тел./факс: (3854) 39-00-50. ОГРН 1022200553760

1 Сертификат соответствия СДС «Марка года» № МГ RU.001.П0974
2 По данным журнала «Гинекология», том 07/N4/2005
3 Из материалов VIII Международного съезда «Фитофарм 2004»; Миккели, Финляндия. – С. 550-553 
4 Food and Chemical Toxicology. – 1987. – Vol. 25. – P. 363-368      СоГР № RU.77.99.11.003.Е.052695.12.11, СоГР № KZ.16.01.79.001.Е.007261.04.11. БАД. Не являются лекарством. Реклама

Только 
для нее  «Мастофит Эвалар» - комплексный подход к проблеме мастопатии1

 

по форме и по содержанию

Мастофит-
комплексныйподход
кпроблемемастопатии

Мастопатия является след-
ствием множества причин, и 
подход к решению этой пробле-
мы должен быть комплексным. 
Всемирная организация здраво-
охранения рекомендует допол-
нять рацион питания натураль-
ными средствами из раститель-
ных экстрактов, способными 
снижать риск развития мастопа-
тии. 

Нелекарственное средство 
«Мастофит» от компании «Эва-

лар»  - это комплексный подход 
к проблеме мастопатии и по 
форме, и по содержанию. По 
форме – потому что  «Мастофит» 
выпускается как в виде таблеток, 
так и в виде крема; по содержа-
нию -  так как содержит целый 
комплекс растительных экстрак-
тов: витекса, фукуса и индолы 
брокколи.

Экстракт витекса снижает 
уровень пролактина – одного из 
главных виновников развития 

мастопатии2. Экстракт фукуса 
служит дополнительным источ-
ником  органического йода, 
также необходимого для сниже-
ния риска развития мастопа-
тии. 

Индолы, содержащиеся в 
«Мастофите», препятствуют 
канцерогенам разрушать ДНК3. 
Индолы – это новое слово в борь-
бе с мастопатией! Что особенно 
важно, «Мастофит» содержит 
«живой» природный комплекс 

индолов, который работает в 80 
раз эффективнее, чем искус-
ственно синтезированные индо-
лы4!

Начните применять «Масто-
фит Эвалар» уже сегодня! Таб-
летки и крем «Мастофит», дей-
ствуя снаружи и изнутри, созда-
ют оптимальную концентрацию 
активных действующих веществ 
в проблемной зоне, обеспечивая 
комплексный подход к решению 
проблемы мастопатии.

СОбытИя
1980.В Москве открылись XXII летние Олимпий-

ские игры.
В ЭтОт деНь РОдИЛИСь

1814. Сэмюэль КОЛЬТ, американский оружей-
ник, самое знаменитое творение которого револьвер 
45-го калибра.

1893. Владимир МАЯКОВСКИЙ, поэт.

Согласно статье 151 
Гражданского кодекса РФ, 
компенсации подлежит 
моральный вред, причи-
ненный действиями, на-
рушающими личные не-
имущественные права 
гражданина либо пося-
гающими на принадле-
жащие ему другие нема-
териальные блага, а также 
в других случаях, преду-
смотренных законом. В 
связи с тем, что право 
требовать взыскания ком-
пенсации морального 
вреда связано с личностью 
потерпевшего и носит 
личный характер, данное 
право не входит в состав 
наследственного имуще-
ства и не может перехо-
дить по наследству. 

Таким образом, если 
гражданин, предъявив-
ший требование о взыска-

Может ли 
наследник 

Мой отец подал в суд иск о взыскании компен-
сации морального вреда, но до вынесения судеб-
ного решения он умер. Перешло ли ко мне, как 
наследнику, право требования морального вреда, 
причиненного отцу?

К. 
(по электронной почте).

нии компенсации мораль-
ного вреда, умер до выне-
сения судом решения, 
производство по делу под-
лежит прекращению (на 
основании ст. 220 Граж-
данского процессуального 
кодекса РФ).

В том случае, когда 
истцу присуждена ком-
пенсация морального вре-
да, но он умер, не успев ее 
получить, взысканная сум-
ма компенсации входит в 
состав наследства и может 
быть получена его наслед-
никами.

потребовать 
компенсации 
морального вреда

Погоризонтали: 1. Занятие, труд, деятельность. 3. Растение, 
изображаемое на государственных символах Сенегала. 5. Аппа-
рат для выделения сливок из молока. 7. Приморский курорт в 
Ленинградской области. 8. Устройство для стрельбы снарядами. 
9. Город и порт в Канаде. 10. Нарушение целостности горных 
пород в результате движений земной коры. 11. Разноцветная дуга 
на небосклоне. 

По  вертикали:1. Вместилище для жидкостей и газов. 2. 
Реакции обмена веществ в организме, направленные на образо-
вание сложных органических веществ. 3. Человек, занимающий-
ся охотой, рыболовством, рубкой леса в запрещенных местах 
или в запрещенные сроки. 4. Город в Испании. 5. Вид обуви. 6. 
Радиоактивный инертный газ.

Погоризонтали: 1. Работа. 3. Баобаб. 5. Сепаратор. 7. Репино. 
8. Орудие. 9. Гамильтон. 10. Разлом. 11. Радуга. 

Повертикали: 1. Резервуар. 2. Анаболизм. 3. Браконьер. 4. 
Барселона. 5. Сапог. 6. Радон. 
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туристско-информационный 
центр «Шерегеш»  
при поддержке департамента 
молодежной политики и спорта 
Кемеровской области вновь, 
второй год подряд,  
проводит фотоконкурс 
«Шерегеш спортивный».

До 31 июля свои работы на него 
может прислать любой желающий 
- и профессионал, и любитель. Одно 
условие: от каждого участника – не 
более пяти снимков. Победители 
будут отбираться народным голосо-
ванием (на первом этапе) и профес-

сиональным жюри, в том числе на-
стоящим шаманом из Горной Шо-
рии.

Фотографии должны быть в фор-
мате jpeg, размер - от 800х600 до 
1280х1024 пикселя. Креативное, ори-
гинальное название кадра – допол-
нительный плюс.

Лучшие работы будут рассмат-
риваться по пяти номинациям.

Первая - «Краса Шерегеша» 
(фото девушек, которые любят зим-
ний спорт). Вторая - «Лыжник Ше-
регеша» (название говорит само за 
себя). А если фотографу более коло-
ритными покажутся настоящие 
спортсмены (или «чайники») на 
сноуборде, то для подобных снимков 
есть и другая номинация - «Сноубор-
дист Шерегеша».

Отдельно будут оцениваться ве-
ликолепные пейзажи горнолыжного 
курорта («Природа Шерегеша»). Ну, 
а для излюбленного многими отды-
хающими жанра групповой фото-

графии предусмотрена номинация 
«Шерегеш семейный»: лучшие 
снимки в стиле «Мама, папа, я – 
спортивная семья» тоже получат 
награды.

Свои фотографии загружайте на 
http://sheregesh.su/konkurs.

Напомним, что по итогам перво-
го конкурса «Шерегеш спортивный» 
были отмечены 350 фотографий. А 
авторы лучших из лучших в качестве 
приза получили возможность бес-
платно остановиться в шерегешской 
гостинице и повеселиться в ночном 
клубе.

И в этом году всех лауреатов 
тоже, разумеется, ждут подарки и 
сюрпризы. В частности, самые кра-
сивые кадры будут опубликованы в 
газете «Кузбасс».

Рита ЧеРНыХ.

На СНИмКе: один из кадров-
победителей прошлого конкур-
са. 

«Шерегеш 
спортивный»
Шаман из Шории по фотографии определит  
лучшего горнолыжника в Шерегеше.


